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ОСТАВАЙТЕСЬ С НАМИ!

ДЕНЬ  ПОДПИСЧИКА 
на Воронежском почтамте

17 мая с 10.00 до 14.00 на Воронежском почтамте 
(пр.Революции, 25) редакцией газеты «Коммуна» 

совместно с УФПС Воронежской области 
проводится День подписчика. 

По традиции в этот день на газету «Коммуна» можно будет 
ПОДПИСАТЬСЯ ПО СНИЖЕННОЙ ЦЕНЕ И ПОЛУЧИТЬ ПОДАРКИ. 
Напоминаем Вам, что все подписчики газеты «Коммуна» участвуют 
в призовой игре. Один из этапов ее состоится 25 мая: в этот день 
будет определена судьба цветного телевизора, кухонного комбай-
на и цифрового фотоаппарата (призы предоставлены ООО «МАП»), 
второй: 5 июля, главные призы – 3 цветных телевизора.

Ждем Вас, уважаемые читатели!

Губернатор подтвердил, что 
самый главный вопрос, который 
необходимо решить, находит-
ся в соответствии с просьбой 
жильцов: передать общежития 
в муниципальную собственность 
(разумеется, все действия сов-
местной рабочей группы, должны 
оставаться в рамках существу-
ющего законодательства). И по 
обыкновению напомнил одно 
важное обстоятельство: работни-
ков «Промтекстиля» в указанных 
общежитиях - раз, два и обчелся. 
А  согласно существующим зако-
нам – хорошие они или не очень 
- каждый житель России обязан 
сам обеспечить себя  жильем. 
В смысле заработать денег и 
купить квартиру.  Государство 
же берет на себя заботу только 
о малоимущих, социально небла-
гополучных и так далее.  Поэтому 
когда речь идет о переселении 
из общежитий в отдельные бес-
платные квартиры, это касается 
отнюдь не всех жильцов. Да и у 
малоимущих вовсе не стопроцен-
тные шансы.

- Вот построим мы дом – 100 
однокомнатных малосемеек, 
- пригласил журналистов по-
рассуждать губернатор. - Кому 
передавать дом на баланс? Ес-
тественно, муниципалитету. Вот 
город примет этот дом, постро-
енный  для жильцов общежитий 
«Промтекстиля» - «Июля». А у него 
«на совести» еще 98 муниципаль-
ных общежитий, где условия про-
живания  даже хуже. С кого мэр 
должен начать раздачу квартир? 
С тех, кто 15 лет стоит на очереди 
на получение  жилья, или с тех, 

кому власти решили построить 
дом, чтобы снять социальное 
напряжение? И как на все это 
посмотрит прокуратура? Ведь 
как поется в известной песне: 
«Мы в очереди первыми стояли, а 
те, кто сзади нас, уже едят…».

Кстати, говоря об этой, уже 
набившей оскомину и чрезвы-
чайно болезненной проблеме 
и отвечая на выпад одного из 
журналистов насчет того, что 
муниципальные общежития пе-
репродаются вместе с жильцами 
по несколько раз, буквально 
переходят из рук в руки, Влади-
мир Кулаков впервые озвучил 
любопытную подробность.

- Проданы в частную соб-
ственность лишь несколько об-
щежитий из сотни имеющихся 
в Воронеже, - сказал он. – Что 
же касается общежитий «Пром-
текстиля», то сказать, что они 
проданы какому-то частному 
лицу – значит покривить ду-
шой.  Потому что акционерное 
общество «Июль» - их нынешний 
владелец - является компанией, 
аффилированной с «Промтексти-
лем». И все переговоры, которые 
идут с владельцами общежи-
тия, ведет – кто бы вы думали? 
– генеральный директор «Про-
мтекстиля». Какое отношение 
он имеет к проданным обще-
житиям? Оказывается, имеет: 
опосредованное (юридически 
там все разведено), но никогда 
бы компания «Промтекстиль» 
не получила этот участок земли, 
чтобы снести общежитие и что-то 
там построить. 

В общем, губернатор прямо 

подтвердил, что задача стояла 
простая: продать  общежития 
частнику, который теперь вы-
давливает жильцов с помощью 
повышения тарифов. Благо, 
что нет законодательной нор-
мы, которая регулировала бы в 
данном случае тариф оплаты за 
квадратный метр общежитского 
жилья. 

- К чему  привели ваши дейс-
твия? - заочно обратился к оп-
понентам Владимир Кулаков. 
- Раньше люди платили хоть 
что-то, теперь вообще пере-
стали платить. Получается, для 
себя ничего не добились, людям 
сделали плохо, подняли бучу в 
городе.  И власть за такие дела 
теперь будет очень жестоко с 
вами обращаться.  Лучше доб-
ровольно отдайте общежития в 
муниципалитет! Говорите, понес-
ли убытки? Щедрый губернатор 
возместит символическую сум-
му, за которую были проданы 
общежития. Но на большее не 
рассчитывайте. 

Деньги 
на взлет

По просьбе журналистов гу-
бернатор прокомментировал 
информацию о том, что компания 
«Воронежавиа» и Воронежский 
аэропорт обратились в област-
ную администрацию с просьбой 
предоставить бюджетный кредит 
для расчета с проектно-эксперт-
ными организациями, прово-
дившими экспертизу проекта ре-
конструкции взлетно-посадочной 
полосы.  Средства на реконструк-
цию выделены из федерального 
бюджета – эту проблему удалось 
решить с помощью связей в 
Москве. Первая «партия» денег 
может поступить уже в этом году. 
Но сначала необходимо было 
сделать проект реконструкции и 

пройти государственную экспер-
тизу - финансирование начнется 
лишь тогда, когда все документы 
будут представлены в Минэко-
номразвития.  

- Главное экономическое и 
главное финансовое управле-
ния области дали отрицательное 
заключение, мотивируя тем, что 
бюджетный кредит в данном 
случае – невозвратный, тако-
во экономическое состояние 
деятельности  компании «Воро-
нежавиа», - рассказал Владимир 
Кулаков. – Но я сегодня дал 
распоряжение немедленно дать 
кредит в размере 7,5 миллиона 
рублей на оплату экспертизы, 
чтобы «запустить» необходимые 
бумаги и не тормозить рабо-
ту. Возможность дальнейшего 
кредитования будем обсуждать. 
Ведь есть еще одна воронеж-
ская авиакомпания, заинте-
ресованная в реконструкции 
взлетно-посадочной полосы: 
«Полет», обладающий солидны-
ми материальными ресурсами, 
которые можно использовать 
в качестве залога. Если «Полет» 
даст гарантийное письмо по воз-
врату денег, мы тут же оформим 
кредит.

Медвежьи 
услуги?

Прозвучал на встрече с губер-
натором и нетленный вопрос о 
тарифах на услуги ЖКХ. Вопрос 
заканчивался предельно просто: 
насколько изначально верны 
расчеты?

- Расчетов я еще не видел, 
- пояснил Владимир Кулаков. 
- Есть только просьба мэрии о 
повышении тарифов по оплате 
коммунальных услуг со стороны 
населения и объектов социаль-
ной и промышленной сферы. 
Речь идет о том, что сегодня 

город уже не в состоянии опла-
чивать огромную колоссальную 
межтарифную разницу - больше 
миллиарда рублей в год. Мы 
попросили представить данные: 
сколько сегодня платит населе-
ние, в частности, города Воро-
нежа за коммунальные услуги 
от экономически обоснованных 
тарифов.  Цифры таковы: за 
канализацию - менее 40 про-
центов, за холодную воду – чуть 
больше половины, за отопление 
– порядка 80, за горячую воду 
– значительно меньше. При этом 
все - богатые и бедные - платят 
одинаково. А разницу должен 
покрывать городской бюджет. 
В то же время, у нас ежегодно 
остаются наполовину невос-
требованными заложенные в 
бюджете средства на субсидиро-
вание малообеспеченных семей.  
Думаю, было бы правильно – и 
по закону, и по справедливости 
– если бы богатый человек опла-
чивал сто процентов стоимости 
коммунальных услуг из своего 
кармана. А малообеспеченный 
также платил бы сто процен-
тов, но получал бы дотации - в 
областном бюджете, повторяю, 
на это ежегодно выделяются 
деньги. Муниципалитеты должны 
работать с людьми: выявлять 
нуждающихся, вести разъясни-
тельную работу, содействовать 
подаче заявления на получение 
дотаций.

- ЖКХ в городе Воронеже жи-
вет привольно, и никто ни разу 
не спросил: ребята, откуда такие 
издержки? – подытожил Влади-
мир Кулаков. - Ежегодно тарифы 
повышается на 20 процентов. А 
почему именно на 20? И почему 
бы, напротив, не снизить их на 
столько же? Изменить ситуацию 
- задача муниципальных властей 
на всех уровнях – и в районах, 
и в областном центре. Никто 

не занимается экономической 
составляющей в сфере услуг, и 
это наша главная беда.

У нас 
все будет…

В свою очередь, главной гор-
достью губернатора могло бы 
стать то обстоятельство, что в 
нынешнем году на развитие Во-
ронежской области региональ-
ные власти привлекают более 
трех миллиардов федеральных 
средств.

- Раньше о такой сумме мы и 
мечтать не могли, - отметил гу-
бернатор. – А сегодня в область 
приходит столько инвесторов, 
что уже не успеваешь за всеми 
уследить. Результат админист-
ративной реформы: заместители 
губернатора получили большую 
самостоятельность, отвечают 
за свои участки работы.  Зато 
сразу обнаружилось, чего стоит 
каждый. Движемся последова-
тельно, шаг за шагом. Сегодня у 
нас 35-миллиардный бюджет, но 
через несколько лет, думаю, об-
ласть будет иметь, как минимум, 
70.  Вот тогда появится возмож-
ность и социальные вопросы 
решать на новом уровне решать, 
и развитие области будет идти 
совершенно по-другому, другими 
темпами. По сравнению с други-
ми регионами, по темпу роста 
инвестиций в основное произ-
водство мы занимаем 4-е место 
в Центральном федеральном 
округе. А по объему инвестиций в 
целом – уступаем только Москве 
и Московской области.

Хорошая новость на пер-
спективу. Пока рядовым во-
ронежцам остается поверить 
губернатору на слово: все у  нас 
будет хорошо…

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Губернатор отвечает

В  ожидании  раздачи  квартир
Тема общежитий прочно «прописалась» на губернаторских 
планерках и продолжает обрастать подробностями. Город 
с интересом следит: получат ли квартиры жильцы бывших 
общежитий предприятия «Промтекстиль», решившиеся на 
радикальную меру – выставить пикеты у областной адми-
нистрации. Будет ли создан прецедент?

Информация для наших друзей
Свое 90-летие «Коммуна» будет отмечать 21 мая, в понедель-
ник. Планы на день юбилея газеты таковы:

 с 9.00 до 15.00 – день открытых дверей в редакции. Все, кто 
пожелает поздравить коллектив редакции, могут прийти к 
нам в гости в это время;

 в 16.00 – в кинотеатре «Спартак» литературно-музыкальный 
вечер «Живая история газеты» (вход по приглашениям).

Редакционная коллегия.

«КОММУНЕ» – 
Информация для наших друзей

 – –90

Свет софитов, несмолкаемые 
аплодисменты, двухчасовый 
концерт и улыбки зрителей – все 
это для них, 22 лауреатов премии 
«Золотой фонд Воронежской 
области: Новые лица – 2006». 
Организатором мероприятия 
уже в пятый раз выступили Об-
щественная палата и админист-
рация Воронежской области.

Лауреатов по итогам минув-
шего года оргкомитет и специ-
альная комиссия Общественной 
палаты отбирали из 147 претен-
дентов. Им помогали эксперты - 
специалисты в различных сферах 
деятельности.

Награды общественного 
признания удостоились люди 
перспективные, добившиеся 
значительных успехов в своем 
деле. Но главное - они молоды, 
и впереди у них еще много по-
бед и достижений. Ведь премия 
«Золотой фонд Воронежской 
области: Новые лица» вручается 
людям в возрасте от 18 до 35 
лет. Правда, за спортивные до-
стижения наградили гимнастку, 
заслуженного мастера спорта 
России Кристину Правдину, ко-
торой только шестнадцать. Но 
это заслуженное исключение: 
в свои годы Кристина добилась 

больших успехов: бронзовый 
призер чемпионата мира, неод-
нократный призер первенства 
России, чемпионка страны в 
командном первенстве и еще в 
2004 году - победительница юни-
орского первенства Европы. Из-
за плотного графика тренировок 
и соревнований Кристина даже 
не смогла прийти на церемонию 
вручения премии и получить 
памятную статуэтку и диплом. 
За нее это сделала дву кратная 
олимпийская чемпионка, пре-
зидент областной федерации 
спортивной гимнастики Тамара 
Люхина-Замотайлова.

В номинации «Культура и ис-
кусство» награждали педагога 
дополнительного образования 
лицея № 8 Татьяну Грачеву, ко-
торая руководит известным в 
Воронеже шоу-балетом «Джой». 
Это единственная воронежская 
группа, выступающая с номе-
рами, в которых одновременно 
участвуют более 80 танцоров. 
Всего же в коллективе у Татьяны 
- около 200 артистов от 4 лет до 
21 года. «Джой» имеет огром-
ное количество всероссийских 
и международных наград. А 
поскольку коллектив выступил 
на церемонии награждения, 
зрители смогли лишний раз 
убедиться, что Татьяна одержала 
заслуженную победу.

Валентина Бокова стала 
лауреатом премии в области 
экономики. В свои 25 лет она 
является руководителем фи-
лиала «Воронежский» банка 
«СибакадемБанк». А на вопрос 
о планах на будущее отве-
тила, что следующий ее шаг 
– общественно-политическая 
деятельность.

Наконец, все, кто каждый 
год на 9 мая в центре горо-
да пробует «фронтовую кашу», 
смогли увидеть на церемонии ее 
«автора»: речь идет о благотво-
рительном проекте  директора 
Центра социальной помощи 
Дины Востриковой. 

Каждый лауреат достоин 
отдельной темы. Мы не рас-
сказали обо всех только из 
соображений формата газетной 
полосы. Добавим, что за пять 
лет существования премии на-
граждено около ста человек. А в 
будущем году область вновь уви-
дит новые лица своих молодых 
героев. Ведь в Общественной 
палате подчеркивают, что это 
-  долгосрочный проект.

Ольга БАБКИНА.

22 новых лица
Во вторник в Воронежском театре драмы им. А. Кольцова вручали 
высшую награду общественного признания Воронежской области 
молодым специалистам, спортсменам, ученым и общественным деятелям 

Коллективу редакции 
газеты «Коммуна»

Администрация Аннинского муниципального района и Воро-
нежская общественная организация «Аннинское землячество», 
ваши друзья и товарищи сердечно поздравляют вас с 90-летием 
газеты «Коммуна».

Для нас, как и для многих воронежцев, «Коммуна» давно явля-
ется верным другом и мудрым наставником. Многие десятилетия 
мы живем вместе с ней, ощущая ее воздействие на формирование 
наших взглядов и позиций. Она помогает преодолевать трудности 
и выходить из сложных жизненных ситуаций.  Мы дорожим тем 
историческим фактом, что в суровое военное время аннинская 
земля приютила у себя редакцию «Коммуны», эвакуированную из 
Воронежа. Тогда у нас, в Анне, были созданы все необходимые 
условия для бесперебойного выпуска газеты.

На всех этапах своего пути «Коммуна» достойно выполняет 
свое главное предназначение: она несет читателям правду 
жизни, культивирует в них высокие этические и нравственные 
нормы, духовно и интеллектуально обогащающие людей.

«Коммуна» всегда была и остается со своими читателями: и в 
годы великих потрясений, и в суровые дни Великой Отечествен-
ной войны и послевоенного лихолетья, вдохновляя воронежцев 
на добрые дела. С ней люди делятся своими бедами и радостями, 
к ней обращаются за помощью и советом. И несмотря ни на что, 
она всегда откликается на нужды своих читателей. За это мы 
более всего любим, ценим и уважаем нашу газету.

Школу «Коммуны» прошли многие уважаемые люди, об-
щественные и государственные деятели. И сегодня в газете 
трудится талантливый коллектив журналистов. Благодаря их 
творческой инициативе и энергии «Коммуне» удается не зате-
ряться в бурном информационном потоке, сохранять свое лицо 
и авторитет наиболее интересной и читаемой газеты.

Признанием больших заслуг «Коммуны» в созидательной 
деятельности и воспитании людей является награждение ее 
орденом Трудового Красного Знамени и дважды Знаком отличия 
«Золотой фонд прессы».

С праздником вас, дорогие друзья, крепкого вам здоровья 
и новых удач в вашем нелегком труде.

В.И.АВДЕЕВ, глава администрации 
Аннинского муниципального района.

Е.А.ВИХРОВ,  председатель Аннинского землячества.

Уважаемые «коммуновцы»!
Примите искренние поздравления с достойно прожитым 

девяностолетием газеты. Спасибо за редкий ныне пример 
верности выбранному однажды пути, сохранение лица газеты, 
в котором все – и непреданное название, и понятное, смелое 
слово, а самое главное – правда жизни. Горжусь и очень дорожу 
тем, что являюсь одним из авторов «Коммуны», которую всегда 
считал и считаю прочным стержнем литературного сообщества 
нашей области.

Здоровья, удачи, обязательного столетия и далее – по ка-
лендарю жизни.

Валерий ТИХОНОВ, член Союза писателей РФ, 
председатель Совета народных депутатов 

Лискинского муниципального района.

Первые  поздравления
В редакцию «Коммуны» уже начинают поступать первые 
поздравления. Публикуем некоторые из них.

Так было и на этот раз. 
День города открылся крес-
тным ходом и молебном у 
храма Бориса и Глеба. Бла-
гословение на добрые дела 
создало соответствующий 
настрой. И уже следующее 
событие это подтвердило – на 
базе Борисоглебского при-
боростроительного завода 
открылся «бизнес-инкубатор». 
Он создан для стимулирова-
ния развития малых иннова-
ционных предприятий. 

А начался праздник на 
центральной площади горо-
да массовым представле-
нием, а затем продолжился 
на фестивале профессий и 
выставке «Торговая марка 
– Борисоглебск», спартаки-
аде сельской молодежи и 
завершился поздним вечером 
праздничным концертом и 
фейерверком.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Фото автора.

Настрой на дела

День города Борисоглебска, в отличие от подобных 
праздников в других местах, ежегодно отмечается 15 
мая, «без выхода из числа». В Русской православной цер-
кви это день памяти князей Бориса и Глеба – небесных 
покровителей города. И уже не впервые они помогают 
городу в этот праздник хорошей погодой…

Я вам скажу 
чистую правду...

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, преимущественно без 
осадков, ветер юго-западный умеренный; температура ночью 
+12…+17, днем +22…+27, по югу области до +29.

18 мая по области – облачно с прояснениями, преимущест-
венно без осадков, ветер южный умеренный; температура ночью 
+12…+17, днем +24…+29, по югу области до +31.

Кооператоры – в лидерах
В Совет Воронежского облпотребсоюза поступило из Мос-
квы поздравление с тем, что по итогам работы в первом 
квартале нынешнего года воронежская потребительская 
кооперация заняла 2-е место в системе Центросоюза РФ. 
Как рассказал «Коммуне» Николай Зеленев, председатель 
Совета облпотребсоюза, наши кооператоры, несмотря на 
трудности, традиционно считаются одними из лучших ра-
ботников в своей сфере. Так, в прошлом году Воронежский 
облпотребсоюз за аналогичный период занимал 1-е место по 
торговой деятельности, а по итогам первого полугодия – 1-е 
место по реализации социальной миссии.

Память – не уничтожить
В Воронежском государственном аграрном университете 
состоялась презентация только что вышедшей из печати 
в итальянском городе Тренто книги военного историка 
Джорджо Скотони  «Разгром Красной Армией итальянцев. 
1942-1943». Это издание осуществлено итальянским из-
дательством «Панорама» в сотрудничестве с ВГАУ. В ней 
более 600 страниц. Кстати, это первое подобное издание 
в Италии за послевоенные 62 года. Отвечая на вопросы 
журналистов, Джорджо Скотони очень критически оценил 
нынешние действия Эстонии в отношении памятников со-
ветским воинам: «Само по себе разрушение братских могил 
– варварство. Но еще страшнее другая цель – уничтожить 
память о погибших».

Итоги мышиного соседства
Дачный сезон едва начался, а санитарно-эпидемиологичес-
кая служба области уже регистрирует природно-очаговые 
инфекции. За полмесяца мая отмечено два случая геморраги-
ческой лихорадки с почечным синдромом, по одному случаю 
лептоспироза и лихорадки КУ. Причина – в нечистоплотности 
населения. Вместо того, чтобы соблюдать элементарные 
правила гигиены и бороться с грызунами, люди благодушно 
оставляют продукты питания в доступных местах и не пред-
принимают усилий для уничтожения серой живности в домах  
и дачных домиках.  В грызунах, отловленных в Богучарском, 
Петропавловском, Верхнемамонском, Павловском и Новоус-
манском  районах, обнаружены возбудители туляремии. Так 
что скоро будет регистрироваться и эта напасть. 

На языке спортивного танца 
Танцоры Воронежского регионального отделения Федерации 
искусств и спорта России приняли участие в Чемпионате 
Европы по street & hip-hop dance по версии FISHEC, состо-
явшемся в Зеленограде. Он собрал также представителей 
девяти стран – Украины, Молдовы, Латвии, Дании, Нидер-
ландов, Марокко, Италии, США. Однако победителями стали 
воронежцы – Елена Дедова (танцевальный клуб «Фристайл»), 
Юлия Степаненко и Виктория Попова (клуб «Нью Стар»).

За буйство – под суд
В последний день нынешней зимы в дежурную часть желез-
нодорожного вокзала Воронежа милиционеры доставили 
28-летнего Валерия Басова. Он совершил небольшое адми-
нистративное нарушение и мог быть наказан за него. Вместо 
того, чтобы спокойно воспринять случившееся, парень 
вдруг набросился на служителей порядка и стал избивать 
их: одного лупил по ногам, другому нанес «повреждения в 
виде кровоподтеков в области лица и сотрясение головного 
мозга». Отрезвление к буяну пришло в суде. За применение 
насилия в отношении представителей власти в соответствии 
со ст. 318 УК РФ суд Железнодорожного района определил 
подсудимому Басову 2 года 6 месяцев лишения свободы (ус-
ловно). Об этом сообщил редакции заместитель Воронежского 
транспортного прокурора Андрей Федосов.
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Все эти сокровища «на мате-
рике» реально воплощаются в 
зарплаты, пенсии, социальные по-
собия. Оттого, насколько благопо-
лучен Российский Север, зависит 
благополучие всей страны.

Поэтому совершенно неожи-
данным оказался проект нового 
экономического районирова-
ния страны, представленный в 
правительство Министерством 
экономического развития и тор-
говли. Согласно этому проекту, 
сразу тринадцать регионов могут 
лишиться статуса северных тер-
риторий. К таким потенциальным 
«лишенцам» чиновники отнесли 
Кемеровскую, Вологодскую, Кур-
ганскую, Новосибирскую, Челя-
бинскую, Омскую, Оренбургскую 
и Свердловскую области, Алтайс-
кий и Пермский края, Республики 
Башкирию и Удмуртию, а также 
Еврейскую автономную область. 

Если проект будет одобрен 
и реализован, нормативы го-
сударственного обеспечения 
этих регионов значительно уре-
жут. Что тут же скажется на их 
экономическом положении и 
уровне жизни северян. Россияне 

могут просто потерять стимулы 
к освоению труднодоступных 
территорий. 

К сожалению, подобная перс-
пектива представляется вполне 
реальной. Особенно после того, 
как некоторое время назад 
правительство лишило севе-
рян, уехавших после выхода на 
пенсию «на материк», зарабо-
танных ими северных надбавок. 
Теперь в подобном положении 
могут оказаться уже не только 
пенсионеры, но и все трудоспо-
собное население тринадцати 
регионов. 

О социальных и экономи-
ческих минусах от возможного 
принятия подобных законов 
рассказал законодателям гу-
бернатор Кемеровской области 
Аман Тулеев, специально для 
этого прилетевший в Москву.  И 
губернатора услышали: спикер 
Совета Федерации Сергей Ми-
ронов заверил Тулеева, что верх-
няя палата парламента готова 
заблокировать такие «реформы». 
Сергей Михайлович  считает, что 
Российский Север может стать 
следующим глобальным центром 

мирового развития после Ази-
атско-Тихоокеанского региона. 
Однако для этого необходимы 
устойчивое целевое финансиро-
вание и серьезные налоговые 
льготы. 

Председатель Совета Федера-
ции и прежде не раз заявлял, что 
государство должно повернуться 
«лицом на Север». По его словам,  
экономическая политика в от-
ношении северных территорий 
не может основываться только 
на рыночных принципах. Сергей 
Миронов на встрече с Тулеевым 
высказался за необходимость 
разработки закона, который 
соединил бы рыночные начала 
с государственной политикой 
по отношению к Северу. С ним 
были  солидарны и его коллеги-
сенаторы. 

Президент страны Владимир 
Путин в своем ежегодном пос-
лании Федеральному Собранию 
тоже обратил внимание на неза-
видное положение бывших се-
верян и призвал правительство 
принять меры для решения этого 
вопроса. Появилась надежда, 
что теперь чиновники не станут 
«рубить с плеча», подрывая 
ради сиюминутной экономии 
завтрашнюю устойчивость го-
сударства. Кое-что нельзя из-
менить даже самым грозным 
законом. В том числе наше 
географическое положение 
и зависимость  благополучия 
державы от продолжения осво-
ения Русского Севера.

Иван ТЕЛЬЦОВ.

Север под защитой
Ещё за школьной партой мы заучили навсегда актуальные 
слова Ломоносова о том, что богатство российское прирас-
тать будет Сибирью. В XXI веке к этому можно добавить, что 
почти все наши потенциальные богатства сосредоточены на 
Севере. Ничего удивительного – почти три четверти террито-
рии нашей страны расположены в районах Крайнего Севера 
или местностях, приравненных к ним. На Севере добывается 
почти весь объём российской нефти и газа, никеля и меди. 
Богатство страны и ее экономическую безопасность подде-
рживают северные алмазы, золото, серебро…

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

В КОРИДОРАХ ВЛАСТИ

- Здравствуйте! Вас бес-
покоит Ольга Михайловна 
Матвеева из Воронежа. Мне 
известно, что по закону   жи-
тели блокадного Ленинграда  
имеют право на доплату к 
пенсии. Моя мама -  блокадни-
ца,  пенсионерка по старости, 
но ей  до настоящего времени 
пенсию так и не увеличили. 
Правильно ли это?

  - Вы, Ольга Михайловна, пра-
вы. Действительно, гражданам, 
награжденным знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда» и явля-
ющимся инвалидами, предостав-
ляется право на одновременное 
получение двух пенсий – пенсии 
по старости и пенсии по инвалид-
ности. Но ваша мама не является 
инвалидом, и по закону ей не 
может быть установлена вторая 
пенсия.

 Добрый день. Я из Воро-
нежа.  Меня зовут Мозговой 
Федор Александрович. В марте 
2006 года  я написал заявле-
ние  как работающий пенсио-
нер о перерасчете страховой 
части пенсии. Пенсию пере-
считали с 1 апреля 2006 года.  
Через год, в  марте 2007 года, 
снова обратился в управление 
Пенсионного фонда. Но мне  
отказали  и сказали, чтобы я  
приходил в апреле.  Почему 
так?

- Специалисты Пенсионного 
фонда поступили с вами,  Федор 
Александрович,  согласно закону. 
Дело в том, что право на пере-
расчет страховой части трудовой 
пенсии возникает только спустя 
один год со дня предыдущего 
перерасчета. Поскольку заявле-
ние  было вами подано в марте 
2006 года, то  перерасчет был 
произведен с 1 апреля. В 2007 
году в управлении Пенсионного 
фонда могут  принять заявление 
на аналогичный  перерасчет, 
начиная со 2 апреля 2007 года, 
так как 12  месяцев со дня пре-
дыдущего перерасчета истекают 
1 апреля 2007г. 

 -  Обращается  к вам вдова 
военнослужащего, умершего 
от болезни в период прохож-
дения военной службы по при-
зыву.  Имею ли я право на ус-
тановление второй пенсии по 
случаю потери кормильца? 

 - Право на вторую пенсию в 
настоящее время  имеют  вдовы 
военнослужащих, погибших в 
период прохождения военной 
службы по призыву вследствие 
военной травмы. Поскольку кон-
чина вашего супруга  не связана 
с исполнением обязанностей во-
енной службы,  назначить вторую 
пенсию вам не представляется 
возможным.

- Это «Прямая  линия?» Хо-
рошо, что я дозвонилась.  Об-
ращаюсь от имени  жильцов 
нашего дома.  Многие из нас 
слышали по радио и по телеви-
зору, что в этом году базовая 
пенсия будет увеличена боль-
ше, чем на 20 процентов, а в 
апреле увеличили всего на 7,5 
процента. Как это понимать?

- В апреле текущего года были 
увеличены размеры базовой 
части трудовой пенсии на 7,5 
процентов. С 1 октября 2007 
года предполагается принятие 
закона, которым запланировано 
довести размер базовой части 
трудовой пенсии по старости до 
1260 рублей, что эквивалентно  
повышению на 13,3 процента.

- Алло, я из Богучарского 
района. Юлия Николаевна 
Миронова.  Здравствуйте! В 
феврале 2007 года я родила 
третьего ребенка, на которого 
в марте оформила свидетель-
ство о рождении со штампом о 
российском гражданстве. Пре-
дыдущие двое детей родились 
в Украине и российского граж-
данства не имеют. Положен ли 
мне материнский капитал?

 - Вы имеете полное право 
на дополнительные меры госу-
дарственной поддержки в виде 
материнского (семейного) капи-
тала в сумме 250 тысяч рублей.  
Оформить право на материнский 
капитал можете, обратившись 
в органы Пенсионного фонда 

по месту жительства, подав 
заявление установленной фор-
мы о выдаче государственного 
сертификата  вместе с другими 
необходимыми для этого доку-
ментами.

-  Я  Иван Демидович из 
Воронежа,  инвалид II группы.  
Интересуюсь, каким образом 
мне можно отказаться от соц-
пакета на следующий год? На 
то есть свои причины:  нужные 
лекарства получить очень 
трудно, и я хотел бы их приоб-
ретать самостоятельно.

- Если вы, Иван Демидович,  
решили  получать в следующем 
году денежную компенсацию 
вместо набора социальных услуг 
(соцпакета), то должны подать 
заявление в управление Пен-
сионного фонда РФ по месту 
жительства до 1 октября теку-
щего года.

-  Вам звонит Ирина Викто-
ровна Борисова из Россоши. 
В начале мая  я подала доку-
менты на получение сертифи-
ката на материнский капитал 
в районный Пенсионный фонд. 
Когда же мне его выдадут?

- В течение месяца со дня 
приема от вас заявления, после 
проверки всех предоставленных 
вами документов сотрудники 
районного Пенсионного фонда 
должны вынести решение о выда-
че либо об отказе в выдаче серти-
фиката на материнский капитал. 
Затем не позднее чем через пять 
дней от даты вынесения решения 
специалисты фонда направят вам 
уведомление  об удовлетворении 
вашего заявления, либо об отка-
зе с указанием даты получения 
сертификата. Распорядиться 
материнским капиталом можно 
будет лишь после достижения ре-
бенком трехлетнего возраста

- Вас беспокоит Иван Деми-
дович Михайлюк из Воронежа. 
Я получил инвалидность в этом 
году. Кроме получения бес-

платных лекарств будет ли у 
меня право льготного проезда 
на электричках?

 - В течение 2007 года вы, 
Иван Демидович,  можете обра-
титься за получением справки, 
подтверждающей право на набор 
социальных услуг в управление 
Пенсионного фонда по месту жи-
тельства. На основании данной 
справки, документа, удостове-
ряющего личность, и документа, 
подтверждающего статус феде-
рального льготника (справка 
об инвалидности из органов 
медико-социальной экспертизы, 
удостоверение участника  Вели-
кой Отечественной войны и т.д.), 
вам должны выдать в кассах 
пригородного железнодорожного 
транспорта бесплатный проезд-
ной документ.

-Хочу еще задать вопрос.
- Пожалуйста, слушаем вас.
- Какова в настоящее время  

стоимость набора социальных 
услуг?

- С 1 апреля 2007 года стои-
мость набора социальных услуг, 
предоставляемого федеральным 
льготникам, составляет 513 
рублей.

- Мой сын девятнадцати лет 
является курсантом школы 
милиции. Имеет ли он право 
на выплату пенсии по случаю 
потери кормильца?

- Следует отметить, что слу-
шатели и курсанты образова-
тельных учреждений профессио-
нального образования (средних 
специальных и высших учебных 
заведений) системы Министерс-
тва внутренних дел Российской 
Федерации считаются находящи-
мися на службе в милиции.  Они 
состоят на учете в Министерстве 
внутренних дел Российской Фе-
дерации, а  время учебы на очных 
отделениях высших и средних 
специальных учебных заведений 
засчитывается им  в выслугу лет.  
Действующим законодательс-

твом  эти граждане  отнесены   к 
категории трудоспособных лиц, 
что не дает право на получение 
трудовой пенсии по случаю по-
тери кормильца.

- Звонит Нина Николаевна 
Божкова из поселка Углянец.  
Так сложилось, что в доку-
ментах  о  моей работе указан 
только год  без указания числа 
и месяца. Как  в этом случае 
мне будет засчитан трудовой 
стаж?

-  Как вам, Нина Николаевна, 
наверное, известно,  подтвер-
дить трудовой  стаж для назна-
чения пенсий могут  документы, 
выданные с места работы, служ-
бы, учебы или иной деятельности,  
либо вышестоящими органи-
зациями, а также архивными 
учреждениями. В тех случаях, 
когда в представленном доку-
менте о стаже указаны только 
годы без обозначения точных 
дат, за дату принимается 1 июля 
соответствующего года, а если не 
указана дата месяца, то таковой 
считается 15-е число соответс-
твующего месяца.

- Меня зовут  Виктор Григо-
рьевич Данилевский из посел-
ка Таловая. Я обратился  за 
назначением пенсии, но у меня 
не было одного из документов, 
который мне удалось получить 
лишь через два месяца. С 
какого времени мне должны 
назначить пенсию – с момента 
обращения или с того дня, ког-
да я принесла недостающий 
документ?

- Трудовая пенсия по старости 
назначается со дня обращения 
за ней  за исключением случая, 
когда обращение за указанной 
пенсией последовало не позд-
нее, чем через 30 дней со дня 
увольнения с работы. В этом 
случае пенсия назначается со 
дня, следующего за днем уволь-
нения с работы. В случае если 
к заявлению приложены все 

необходимые документы, орган, 
осуществляющий пенсионное 
обеспечение, дает лицу, обра-
тившемуся за трудовой пенсией, 
разъяснение, какие документы 
он должен представить допол-
нительно. Если такие документы 
будут представлены не позднее 
чем через три месяца со дня 
получения соответствующего 
разъяснения, днем обращения 
за трудовой пенсией считается 
день приема заявления о назна-
чении трудовой пенсии.

- Добрый день! Я -  Ольга 
Васильевна из Воронежа. 
Хочу знать, засчитывается ли 
в страховой стаж при назначе-
нии пенсии период ухода тру-
доспособным  гражданином за 
инвалидами I  и II  групп?

-  Согласно  законодательству 
в страховой стаж, дающий право 
на назначение трудовой пенсии, 
включается период ухода, осу-
ществляемого трудоспособным 
лицом за инвалидом I группы, 
ребенком-инвалидом  до ис-
полнения 18-летнего возраста, 
а также  за лицом, достигшим 
возраста 80 лет.  Вышеуказан-
ный период ухода включается 
в страховой стаж при одном 
дополнительном условии - если 
ему предшествовали или за ним 
следовали периоды работы или 
иной деятельности, за которые 
уплачивались страховые взно-
сы в Пенсионный фонд России. 
Продолжительность предшест-
вующего или следующего такого 
периода значения не имеет. В 
круг лиц, период ухода за ко-
торыми засчитывается в стра-
ховой стаж, инвалиды II группы  
не входят.  Обращаем ваше вни-
мание на то, что период ухода, 
включаемый в страховой стаж, 
учитывается при определении 
права на пенсию и не влияет на 
размер пенсии.

-  Моя фамилия Старостина. 
Зовут Людмила Михайловна.  

Есть желание устроиться   вре-
менно на работу по трудовому 
договору.   Будет ли  она засчи-
тываться в страховой стаж, 
необходимый для назначения 
пенсии?

 - Напомним   вам, Людмила 
Михайловна, о том, что  одним 
из условий назначения трудовой 
пенсии по старости является на-
личие у гражданина страхового 
стажа. Для назначения трудовой 
пенсии по старости  на общих 
основаниях (т.е. при достижении 
60 лет - мужчинами, 55 лет – жен-
щинами) требуется не менее 5 
лет  страхового стажа.  Пенсия по 
инвалидности или по случаю по-
тери кормильца назначается не-
зависимо от продолжительности 
страхового стажа, т.е. достаточно 
1 дня работы. В страховой стаж 
включаются периоды работы и 
(или) иной деятельности, в тече-
ние которых уплачивались стра-
ховые взносы в Пенсионный фонд 
России на обязательное пенси-
онное страхование. Временная 
работа по трудовому договору 
при условии отчисления рабо-
тодателем страховых взносов в 
Пенсионный фонд России также 
засчитывается в страховой стаж, 
дающий право на назначение 
трудовой пенсии.

- Здравствуйте! Звонит  Лю-
бовь Михайловна Застрожная.  
20  апреля мне изменили груп-
пу инвалидности (с третьей 
группы на  вторую).  Объясните 
пожалуйста, с какого времени 
будет произведен перерасчет 
пенсии?

- Хотелось бы уточнить, что по 
закону  при освидетельствова-
нии в органах   Государственной 
медико-социальной экспертизы 
наряду с признанием гражда-
нина инвалидом определяется 
одна  из трех степеней  ограни-
чения способности к трудовой 
деятельности.  При установлении 
более высокой степени ограни-
чения способности к трудовой 
деятельности перерасчет трудо-
вых и государственных пенсий 
по  инвалидности производится  
со дня вынесения органом госу-
дарственной службы медико-со-
циальной экспертизы соответс-
твующего решения.

- Спасибо вам за прямую 
связь с нами, пенсионерами.    
Я инвалид, прикован к постели. 
Мою пенсию приносит на дом 
почтальон, но я не могу встать, 
чтобы открыть ей двери. Хочу 
переводить пенсию в банк, 
чтобы ее получал сын. Что для 
этого мне нужно сделать?

- Помочь вам, Сергей Леони-
дович, не так сложно. Учитывая 
состояние вашего здоровья, за-
явление о доставке пенсии может 
быть направлено в управление 
Пенсионного фонда по месту ва-
шего жительства  через вашего 
представителя по доверенности,  
либо по почте.  Но во всех случаях 
в заявлении указывается полная 
информация о вас: фамилия, имя, 
отчество; реквизиты документа, 
удостоверяющего личность; адрес 
места жительства, пребывания 
или места фактического прожи-
вания,  номера филиала банка, 
номера личного счета в банке,  
подпись и др. Что касается до-
веренности на получение сумм 
пенсии, то в вашей ситуации она 
может быть удостоверена только 
нотариусом. 

-  Живу в Новоусманском 
районе Воронежской области. 
Хочу выехать  на постоянное 
жительство в Московскую 
область. В Пенсионном фонде 
по месту жительства мне от-
казали в выдаче на руки пен-
сионного дела. Правомерен 
ли отказ?

 -  Отказ правомерен. Следует 
иметь в виду, что  при смене 
пенсионером места жительства 
в пределах Российской Феде-
рации пенсионное дело пере-
сылается по почте. Для этого 
пенсионеру следует обратиться в 
территориальный орган ПФР по 
новому месту жительства, кото-
рый запросит пенсионное дело с 
прежнего места жительства. 

Записала Лариса КАСЮКОВА.

Читатели «Коммуны» - Пенсионный фонд

Прямой 
разговор
Редакция газеты 
«Коммуна» прове-
ла «Прямую линию»   
с руководителями  
и специалистами 
отделения  
Пенсионного  
фонда.  На связи  -  
управляющий  
ОПФР Александр  
МЕРКУЛОВ.   
Он и его  
подчиненные,   
общаясь   
с читателями газе-
ты напрямую,   
ответили    
на волнующие   
их вопросы.

А во Франции появился новый президент. Впервые в истории 
страны им стал представитель иммигрантской волны, – Николя 
Саркози. Во втором туре президентских выборов в поединке с 
очаровательной социалисткой Сеголен Руайяль он набрал побед-
ные 53 процента голосов, оказавшихся достаточными для того, 
чтобы занять высший государственный пост. Его соперница хоть 
и проиграла, но получила почти 48 процентов голосов. 

Сегодня аналитики всего мира размышляют над тем, каким 
курсом будет двигаться Франция в XXI веке. Перед страной стоят 
достаточно сложные проблемы, главными из которых считаются 
две: огромный государственный долг и столь же огромная безра-
ботица. Как показала прошедшая избирательная кампания, ни 
Саркози, ни Руайяль по большому счету не знают решения этих 
проблем. Однако позиция нового президента, заключающаяся в 
том, что все социально-экономические беды страны проистекают 
из слишком широких гарантий трудящимся, зафиксированным в 
трудовом кодексе, пугает многих французов. 

Однако трудовая Франция – это еще не все, кто недоволен из-
бранием в президенты бывшего министра внутренних дел. Более 
чем прохладное отношение к нему демонстрирует цветная Фран-
ция, т.е. представители эмигрантских кварталов. Как помнится, 
участников недавних молодежных бунтов тогдашний шеф француз-
ской полиции Саркози необдуманно жестко назвал «отребьем», что 
стало поводом к радикализации борьбы и увеличению ее масшта-
ба. Сегодня эта часть Франции вновь выходит на улицы, обвиняя 
уже избранного президента в расистских взглядах и наклонностях. 
Всего несколько дней спустя после второго тура выборов было 
сожжено более полутора тысяч автомобилей. Похоже, что страна 
вновь входит в эпоху острых социальных конфликтов. И хотя экс-
тремистское меньшинство не репрезентативно для такой большой 
страны как Франция, однако от Саркози потребуется демонстрация 
незаурядного таланта объединителя нации, если он действительно 
хочет восприниматься как президент всех французов. 

Еще более настороженными выглядят прогнозы в отношении 
внешнеполитического курса нового президента. На сегодняшний 
день известна лишь проамериканская позиция Саркози, не устра-
ивающая многих французов. Уже одного этого обстоятельства, т.е. 
антиамериканской настроенности французского общества, доста-
точно, чтобы прогнозировать далеко не беспредельную лояльность 
нового президента курсу американской администрации. 

Существенно иной видится перспектива российско-французс-
ких отношений. Уже сегодня Саркози открыто заявляет о том, что 
методы решения чеченской проблемы будут осложнять его взаи-
моотношения с российским руководством. При этом весьма су-
щественным фактором российско-французских отношений может 
стать фигура нового главы французского внешнеполитического 
ведомства. На сегодняшний день наиболее вероятными видятся 
два кандидата: опытный политик и бывший глава правительства 
Ален Жюппе и более молодой и амбициозный Пьер Лелюш, уже се-
годня достаточно резко критикующий Россию. И хотя критические 
стрелы в адрес нашей страны в последнее время летят отовсюду, 
нам остается надеяться на то, что внешнюю политику Франции 
на ближайшее пятилетие будет определять не молодой радикал, 
а осторожный и рассудительный прагматик. 

Впрочем, прагматики в мире как-то резко поубавилось. 
Над планетой опять подули холодные конфронтационные ветры, 
пытающиеся разорвать в клочья сложившиеся представления и 
оценки людей, в том числе и относительно недавнего прошлого. 
Пожалуй, никогда еще наша страна не встречала свой самый 
главный праздник – День Победы в обстановке такой махровой 
русофобии, такого оголтелого национализма, такого опасного 
беспамятства. Вслед за Эстонией, в самый канун 9 мая решив-
шейся на скандальный демонтаж «Бронзового солдата» в центре 
Таллинна, опасный вирус беспамятства охватил соседнюю Польшу, 
власти которой также приняли решение убрать с улиц и площадей 
польских городов «памятники советской эпохи», включая те из них, 
которые воспевают подвиг советского солдата-освободителя. 

По большому счету вся эта возня вокруг памятников и братских 
могил затеяна с иной, более далеко идущей целью. Мишенью в 
ней стали не столько памятники, сколько оценка войны и роли 
в ней страны–победителя – Советского Союза и России как его 
правопреемницы. Время для атак выбрано не случайно, и связано 
не только с Днем Победы, но и с предстоящим 17 мая текущего 
года саммитом Россия – ЕС в Самаре. Министр иностранных 
дел маленькой, но гордой Эстонии потребовал от своих коллег 
по Евросоюзу ввести санкции против России. С учетом того, что 
лидеры Евросоюза гласно и негласно поддержали Эстонию, осо-
бенно после блокады активистами «Наших» эстонского посольства 
в Москве - акции не только неразумной, но и провокационной, 
попытка испортить саммит не выглядит совсем уж нереальной. 
Правда, повестка дня встречи очень насыщенная, поэтому остает-
ся надежда на то, что раздуть большой скандал в течение полутора 
дней попросту нереально. 

Но политическим дежа-вю страдает не только Эстония. В Поль-
ше на месте памятников советским воинам – освободителям 
намереваются поставить памятник Рональду Рейгану – бывшему 
президенту США, прославившемуся знаменитой номинацией «им-
перия зла» в адрес Советского Союза, а также многочисленными 
успехами на ниве его разрушения. Видимо, в польском руководс-
тве окончательно забыли, что один из красивейших польских и 
даже европейских городов, бывшая столица Речи Посполитой 
– Краков – был спасен благодаря мужеству и героизму советских 
солдат. Заминированный и обреченный нацистами на смерть, этот 
город запросто взлетел бы на воздух, если бы не благородство и 
отвага тех, кто сложил свои головы у его стен. Видимо, эту герои-
ческую страницу Второй мировой войны кому-то срочно требуется 
забыть, чтобы сегодня сподручнее было вершить мелочные и 
корыстные делишки. Примерно по той же логике чешское прави-
тельство сегодня благодарит США за освобождение от нацизма, 
хотя чешскую столицу освобождали советские войска. Иначе и 
Злату Прагу ждала бы та же участь, что и польский Краков. 

У обострившихся российско-эстонских и российско-польских 
отношений есть еще одна подоплека – энергетическая. Наши быв-
шие младшие партнеры по СЭВ и Варшавскому Договору, помимо 
итогов Второй мировой войны, недовольны еще и энергетической 
зависимостью от России и не перестают искать способы от нее 
избавиться. Однако сделать это не так-то просто. Недавно по ини-
циативе польской стороны в Кракове состоялся энергетический 
саммит, на котором странам - экспортерам каспийской нефти и 
газа было предложено осуществлять транзит в Европу, минуя тер-
риторию России. Дело в том, что строящийся Северный газопровод 
по дну Балтийского моря выгоден странам Европы, но не США, 
верным союзником которых себя в последнее время позицио-
нирует Польша. Она же пытается стать главным антироссийским 
государством в Восточной Европе, хотя переиграть Россию на 
постсоветском пространстве абсолютно нереально.

Главным союзником младоевропейцев в их амбициозных за-
мыслах мыслился президент Казахстана Нурсултан Назарбаев. 
Однако он не удостоил этот весьма сомнительный краковский 
форум своим присутствием, ограничившись участием в нем 
своего представителя. Сам же Н.Назарбаев предпочел иной 
саммит - встречу на высшем уровне с российским президентом 
Владимиром Путиным и новым президентом Туркменистана. Был 
заключен исключительно выгодный всем сторонам договор о 
транзите каспийской нефти не через Азербайджан и Грузию, а по 
российской территории. Результаты саммита на этот раз поистине 
превзошли все ожидания. Пятидневный среднеазиатский визит 
российского президента оказался не просто удачным с экономи-
ческой точки зрения, но получил очень важное геополитическое 
и геостратегическое звучание. В условиях, когда аббревиатура 
СНГ приобретает все более эфемерное звучание, а отношение 
к России ее членов становится все более корыстным и недру-
жественным, такие вот мини-альянсы, основанные на точном и 
скрупулезном учете взаимных интересов и выгод, приобретают 
особую ценность. В конце концов, нам ли, спаянным веками 
совместного проживания в едином доме, искать сомнительных 
выгод за его пределами? 

Александра Глухова,  
доктор политических наук, профессор ВГУ.

ДЕЖА - ВЮ
На минувшей неделе получили развязку многие поли-
тические напряжения, беспокоившие жителей разных 
регионов планеты. В России завершились майские праз-
дники и начались суровые будни. На Украине никак не 
закончится политический кризис, а точнее говоря, театр 
абсурда. Изобретательные участники этого увлекательно-
го процесса, во главе с президентом Виктором Ющенко, 
придумывают все новые и новые политико-правовые 
комбинации, удивляя мировое сообщество невероятно 
изящным попранием правовых норм и политических до-
говоренностей. Турция, столкнувшись на выборах нового 
президента с угрозой исламизации страны, выставила 
против нее многотысячные манифестации. 

В 15 районах завершили сев 
яровых зерновых. Однако ноч-
ные заморозки конца апреля 
первых чисел мая негативно 
сказались на их состоянии. 
Повреждения посевов ячменя 
наблюдаются на площади свы-
ше 75 тысяч гектаров. Около 
семи тысяч гектаров потребует 
пересева данной культуры. По 
словам Котолевского, информа-
цию об этом с просьбой оказать 
помощь наша область и сосед-
няя Белгородская, хозяйства 
которой также пострадали от 
пыльной бури, направили в 
Минсельхоз страны.

Завершается сев сахарной 
свеклы и подсолнечника. В 
этом году многие хозяйства 
значительно сократили объемы 
посевов технических культур. 
По словам Николая Тимофее-
вича, это «позитивное явление», 
несмотря на то, что подсолнеч-
ник выгодная при реализации 
культура, она истощает почву. 

По правилам, пояснил Котолев-
ский, подсолнечник не должен 
занимать в структуре посевов 
более 15 процентов. А вот с 
пересевом сахарной свеклы (ее 
площади в этом году сократили 
до 120 тысяч гектаров, что почти 
на 20 тысяч меньше прошлогод-
него), могут быть сложности, 
так как прошел вегетационный 
период. Он выразил надежду, 
что прошлогодней проблемы с 
сахарными заводами, которые 
по разным причинам не готовы 
были вовремя принимать на 
переработку свеклу, не повто-
рится. Как говорится, меньше 
свеклы – меньше проблем. 
Между тем, мировой и россий-
ский рынок держит стабильно 
высокими цены на сахар, и 
сокращение посевов в таких 
условиях может означать толь-
ко одно – с переработчиками 
переговоры идут сложно.

Галина РОХМИН.

То заморозки, 
то бури
В Воронежской области за последние две недели от замороз-
ков и пыльных бурь пострадало около 100 тысяч гектаров 
посевов. Пятую часть потерь составили посевы сахарной 
свеклы, которые в прошедшие выходные были уничтожены 
пыльными бурями в ряде хозяйств южных и юго-восточных 
районов. От стихии также пострадали плодовые деревья. 
Об этом во вторник на встрече с журналистами, главной 
темой которой стала посевная компания, сообщил Николай 
Котолевский, руководитель Главного управления аграрной 
политики Воронежской области.

ВЕСТИ
Не забывают 

ветерана
На днях в гости к участнику 
войны из пос. Пригородного, 
что в Калачеевском районе, 
Марии Борисовне Докуки-
ной пришли представители 
поселковой администрации. 
С 80-летием ее поздравила 
глава администрации Раиса 
Садовская. Юбилярше вру-
чили ценный подарок.

Радуга  
талантов

В Калачеевском районе про-
ходит фестиваль театраль-
ного твор¬чества «Радуга 
талантов», в ходе его учащи-
еся образо¬вательных уч-
реждений района из восьми 
школьных зон раскрывают 
свои актерские таланты. По 
окончании фести¬валя будут 
названы лауреаты и вручены 
дипломы.

Следователь 
словам не верит
 У жителя Галиевки Богучарс-
кого района на подворье был 
обнаружен приличный запас 
разнокалиберных патронов к 
боевому нарезному оружию 
времен войны. Хозяин объяс-
нял, что не собирался исполь-
зовать «арсенал» по прямому 
назначению. Незадачливому 
«коллекционеру» не повери-
ли. «По факту» возбуждено 
уголовное дело.

Петр ЧАЛЫЙ,  
Анатолий ЗОРИН.
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Начало откровенному раз-
говору было положено первым 
заместителем председателя 
областной Думы, председателем 
комитета по труду и социальной 
защите населения Татьяной МЕ-
ЩЕРЯКОВОЙ (фракция «Единая 
Россия»). Открывая семинар, 
в своем вступительном слове 
она сказала: «Меня часто просят 
оценить ход реализации на тер-
ритории нашей области рефор-
мы местного самоуправления, 
приоритетных национальных 
проектов. И я всегда говорю: 
очень волнует тот факт, что му-
ниципалитеты, как и раньше, 
практически исключены из про-
цесса обсуждения и  принятия 
различных нормативных актов 
и правил, согласно которым им 
предстоит действовать в новых 
условиях. Мнения местных орга-
нов власти пока не учитываются, 
процесс их участия в реализации 
тех же национальных проектов 
законодателем не прописан. А 
ведь во многом именно от му-
ниципалитетов зависит, сможем 
ли мы реально помочь людям 
жить лучше. 

В связи с этим крайне необ-
ходимо наладить диалог органов 
местного самоуправления с 
органами власти регионального 
и федерального уровней, обес-
печить обратную связь между 
обществом и властью.

С этой  целью в областной 
Думе постоянно организуются 
семинары для руководителей 
органов местного самоуправ-
ления. А вот встреча с предсе-
дателями комиссий Советов 
народных депутатов проводится 
впервые. И не случайно мы 
начинаем диалог с вопросов 
охраны здоровья населения 
нашей области, пожалуй, самых 
насущных и наболевших. 

Сегодня в этом зале много 
врачей, представителей проф-
союза работников здравоох-
ранения. И я очень надеюсь, 
что эта встреча станет началом 
большого конструктивного со-
трудничества, взаимодействия 
представителей разных ветвей 
власти и общественных органи-
заций по решению актуальных 
проблем здравоохранения».

- Национальный проект «Здо-
ровье», - сказал председатель 
комитета областной Думы по ох-
ране здоровья Владимир ЭКТОВ 
(фракция «Единая Россия»), - сви-
детельство того, что правительс-
тво обратило особое внимание 
на нашу жизнеобеспечивающую 
отрасль. В ходе реализации 
проекта были и недостатки, но 
безусловным плюсом можно 
считать переоснащение меди-
цинских учреждений новым 
современным оборудованием, 
повышение заработной платы 
отдельным категориям медицин-
ских работников, проведение 
дополнительной диспансериза-
ции работающих граждан.  Наш 
комитет в ходе осуществления 
национального проекта провел 
значительную работу по изме-
нению законодательной базы. 
Внесено свыше 20 поправок в 
действующие законодательные 
акты. Наряду с национальным 
проектом в области реализуется 
ряд целевых программ, за счет 
которых улучшается материаль-
но-техническая база лечебных 
учреждений, медикаментозное 
обеспечение пациентов. Не 
снимается с повестки дня стро-
ительство в нашей области пе-
ринатальных центров, центров 
медицины высоких технологий, 
где можно будет проводить ле-
чение ишемических инсультов, 
операции по стентированию. 
Подана заявка на поставку в ре-
гион ангиографов, томографов,  
другой аппаратуры более чем на 
300 миллионов рублей. 

Проблема финансирования 
отрасли стала главной темой вы-
ступления председателя комите-
та по бюджету, налогам, финан-
сам и банковской деятельности 
Александра ВЕРИКОВСКОГО 
(фракция «Единая Россия»). Ос-
новной акцент А. Вериковский 
сделал на ассигнованиях об-
ластных целевых программ. В 
региональный бюджет 2007 
года включены три целевые 
программы в сфере здравоох-
ранения: «Развитие здравоох-
ранения Воронежской области 

на 2003-2006 годы и на период 
до 2010 года», «Предупрежде-
ние и борьба с заболеваниями 
социального характера на 2007-
2011 годы», которая включает в 
себя 5 подпрограмм, и «Малая 
энергетика в здравоохранении 
(на 2003-2007 годы)».

Александр Вериковский от-
метил, что программа «Предуп-
реждение и борьба с заболева-
ниями социального характера 
на 2007-2011годы» до сих пор 
не внесена на рассмотрение об-
ластной Думы, хотя и прописана 
отдельной строкой в бюджете, 
ее финансирование предусмот-
рено в размере 105 миллионов 
843 тысячи рублей. Две другие 
программы по объему финанси-
рования не соответствуют средс-
твам, заложенным в областном 
бюджете на 2007 год. По про-
грамме «Развитие здравоохра-
нения Воронежской области на 
2003-2006 годы и на период до 
2010 года» предусмотрен объем 
финансирования из областного 
бюджета в 2007 году – 137 мил-

лионов 924 тысячи рублей, а по 
паспорту программы в текущем 
году намечалось выделить 515 
миллионов 480 тысяч рублей. В 
2006 году из областного бюдже-
та выделено 119 миллионов 983 
тысячи рублей (21,9 процента по 
программе и 152 процента от 
предусмотренного региональ-
ным законом о бюджете).

По программе «Малая энер-
гетика в здравоохранении (на 
2003-2007 годы)» объем фи-
нансирования предусмотрен в 
сумме 5 миллионов 200 тысяч 
рублей, по паспорту – 8 милли-
онов 840 тысяч рублей.  В про-
шлом году программа была про-
финансирована на 6 миллионов 
868 тысяч рублей – это 59,4 
процента от запланированного 
программой и 132,1 процента 
от предусмотренного бюджетом 
2006 года.

Пять подпрограмм областной 
целевой программы «Предуп-
реждение и  борьба с заболе-
ваниями социального характера 
на 2007-2011 годы до 2007 
года» реализовывались как 
самостоятельные целевые про-
граммы, объем их финансирова-
ния из областного бюджета был 
также ниже, чем предусмотрено 
программой.

В нынешнем году област-
ной Думой были приняты еще 
2 ведомственные целевые 
программы – «Укрепление ма-
териально-технической базы 
государственных учреждений 
здравоохранения Воронежской 
области на 2007-2009 годы» и 
«Медикаментозное обеспечение 
государственных учреждений 
здравоохранения Воронежской 
области на 2007-2009 годы».

В прошлом году, отметил 
Александр Вериковский, в 
строй были введены новые 
больницы, амбулатории, фель-
дшерско-акушерские пункты. 
В нынешнем – средства облас-
тного бюджета направляются 
на строительство Рамонской и 
Новохопёрской центральных 
районных больниц.

Председатель думского ко-
митета обратил внимание на 
недопустимость случаев, когда 
в лечебно-профилактические 
учреждения города и области в 
рамках национального проекта 
поступает новая аппаратура, а 
помещения для ее установки не 
подготовлены, и дорогостоящее 
лечебное и диагностическое 
оборудование простаивает, не 
принося запланированного 
эффекта.

- В 2006 году в рамках нацио-
нального проекта «Здоровье» пе-
реоснащено большинство амбу-
латорий, поликлиник, больниц. 
Кардиографы, маммографы, 
флюорографические установ-
ки, эндоскопическая техника, 
автомашины «Скорой помо-
щи» - всего более чем на 378 
миллионов рублей поступили 
в лечебные учреждения Воро-
нежа и Воронежской области, 
- сказала в своем  выступлении 
Ирина БОГАТЫРЁВА, замести-
тель начальника отдела анализа 
и прогноза программ и проектов 
развития Главного управления 
здравоохранения области. – Да, 
проблемы были: в учреждения 
здравоохранения приходило не-
доукомплектованное оборудо-
вание, и это тяжелым бременем 
легло на областной и муници-
пальные бюджеты, кроме того, 
выяснилось, что нет специа-
листов, способных обслуживать 
новую аппаратуру. В 2007 году в 
нашу область в рамках проекта 
должны поступить проявоч-
ные машины, аппаратура для 
скрининговых исследований, 
лабораторное и рентгеновское 
оборудование, аппараты УЗИ. 
Общий объем финансирования 
национального проекта в 2007 
году за счет средств федераль-
ного и областного бюджетов и 
государственных внебюджетных 
фондов, средств муниципальных 
бюджетов планируется в объеме 
одного миллиарда рублей. 

Анатолий КОВАЛЁВ, замес-
титель председателя Совета 
народных депутатов Лискинс-
кого муниципального района, 
главный врач отделенческой 
больницы на станции Лиски, 
обозначил проблему, связан-
ную с реализацией программы 
«Родовый сертификат». 

- Идея выдачи родовых сер-
тификатов, - сказал А.Ковалёв,- 
сама по себе хороша, но ее реа-
лизация перечеркивает многое 
из того, что было изначально 
задумано. Авторы идеи выдачи 
родовых сертификатов всем бе-
ременным гражданкам России 
разработали единообразную схе-
му их получения, не учитывающую 
все многообразие частностей. 
Минзравсоцразвития не учло, что 
не все будущие матери наблюда-
ются и рожают в государственных 
и муниципальных женских кон-
сультациях и родильных домах. 
Так, в категорию «неучтенных» 
попали больницы ОАО «РЖД», 
они автоматически выпадают 
из списка тех, кому положен ро-
довый сертификат. Наши лечеб-
но-профилактические учрежде-
ния теряют сотни тысяч рублей, 
необходимых для оснащения 
отделений родовспоможения 
оборудования, в том числе и для 
выхаживания недоношенных и 
ослабленных младенцев. Исклю-
чив из схемы финансирования 
через родовые сертификаты 
лечебные учреждения  «РЖД» и 
соответствующие отделения этих 
больниц, государство отказало 
нам в материальном поощрении 
за появление на свет новых 
граждан. В 2006 году в нашей 
больнице проведено 367 родов, 
в том числе и тяжелых, требующих 
особо высокой квалификации 
родовспоможения, но средств 
по родовым сертификатам мы 
не получили.

Второе. В прошлом году по 
программе дополнительного 
медицинского обследования 
работников, занятых на вред-
ном производстве, мы провели 
дополнительную диспансериза-
цию свыше 2300 рабочих-же-
лезнодорожников, но средств, 
которые предусматривались 
национальным проектом «Здо-
ровье», мы не получили. Выхо-
дит, что, с одной стороны, наше 
учреждение ведомственное, но, 
с другой стороны, обслуживая 
большую часть населения Лисок, 
оно в полном объеме выполняет 
функции государственного уч-
реждения здравоохранения.

Владимир ВЕДРИНЦЕВ, пред-
седатель постоянной комиссии 
Совета народных депутатов 
Россошанского муниципаль-
ного района по социальным 
вопросам, главный врач Россо-
шанской центральной районной 
больницы, сказал: 

- «Национальный проект 
«Здоровье» уже работает, есть 
первые результаты со знаком 
«плюс», но есть и со знаком 
«минус», и замалчивать эти 
проблемы нельзя. Подняли 
зарплату врачам и медсестрам 
участковой службы – хорошо, 
но Минздравсоцразвития до сих 
пор не разработало критерии, по 
которым должна оцениваться 
их работа. И сегодня, прямо 
скажем, мы просто развращаем 
участковую службу, выплачивая 
незаработанные деньги. Необ-

ходима также дифференциация 
в оплате труда врача общей 
практики и врача участковой 
службы, так как уровень от-
ветственности у них разный. 
Аналогичный подход требуется 
и при оплате труда фельдшеров 
«скорой помощи»: диспетчеры 
и выезжающие на вызов ме-
дики получают одинаково. И 
решать эту проблему нужно на 
федеральном уровне. Вторая 
проблема: мы в достаточном 
количестве подготовили врачей 
общей практики для работы на 
селе, но в августе Минздрав-
соцразвития перечеркнуло все 
наши усилия: согласно приказу 
№584, на участке, обслуживае-
мом семейным врачом, должно 
проживать не менее полутора 
тысяч человек. Где вы видели 
села с таким количеством насе-
ления? И, выходит, что, затратив 
огромные средства на подго-
товку врача общей практики, 
мы вынуждены переводить их в 
участковую службу, где их зна-
ния «узких» специальностей не 
востребованы. Также требуют 
решения проблемы оплаты труда 
младшего медицинского персо-
нала из средств, получаемых 
по родовым сертификатам, за 
дополнительную диспансери-
зацию работников бюджетной 
сферы и занятых на вредных 
производствах. 

Остается открытым вопрос о 
проведении диспансеризации 
детей до года, хотя дети, родив-
шиеся в 2007 году, уже достигли 
декретированного возраста. 
Кроме того, необходимо про-
анализировать схему диспан-
серизации детей первого года 
жизни. Она не только очень гро-
моздка, но и трудновыполнима, 
особенно для детей из сельской 
местности. Неоправданно завы-
шено число скрининговых, часто 

небезразличных для ребенка, 
исследований. В корректировке 
нуждается также расходование 
средств на медикаментозное 
обеспечение беременных жен-
щин – здесь тоже необходимо 
выходить на уровень Федера-
ции, чтобы найти приемлемый 
для всех вариант.

Заинтересованный разговор 
шел на семинаре и о мерах со-
циальной поддержки медицинс-
ких и фармацевтических работ-
ников, находящихся в ведении 
муниципальных образований, 
о проблемах реформирования 
оплаты труда медицинских ра-
ботников в соответствии с из-
менениями в действующем за-
конодательстве. Председатель 
обкома профсоюза работников 
здравоохранения Людмила 
ПОДТЫННИКОВА, замести-
тель главы администрации 
Грибановского муниципального 
района Вячеслав ШЕПИЛОВ, 
главный врач Грибановской 
центральной районной боль-
ницы, депутат областной Думы 
Татьяна ГОЛОВАЧЁВА (фрак-
ция «Единая Россия») обратили 
внимание, что с принятием ФЗ 
№122 объем полномочий в 
плане социальной поддержки 
медицинских и фармацевтичес-
ких работников муниципальных 
образований, который был у 
региона, сократился. 

– В отличие от педагогов, ме-
дицинские работники муници-
пальных лечебных учреждений 
не имеют таких льгот по оплате 
жилья и коммунальных услуг, 
нас развели по обе стороны 
баррикады, а это неправильно, 
нельзя расслаивать сельскую 
интеллигенцию, - говорила Та-
тьяна Головачёва. – Необходимо 
обратиться в Правительство РФ, 
в Государственную Думу, чтобы 
разрубить этот «гордиев узел», 
уравнять в правах сельских 
медиков, педагогов, работников 
культуры, спорта.

- Сегодня в соответствии 
со статьей 63 Основ законо-
дательства РФ об охране здо-
ровья граждан меры социаль-
ной поддержки медицинских и 
фармацевтических работников 
организаций здравоохранения, 
находящиеся в ведении субъ-
ектов Российской Федерации, 
устанавливаются органами 
государственной власти субъ-
ектов РФ, а меры социальной 
поддержки медицинских и фар-
мацевтических работников 
муниципальных организаций 
здравоохранения устанавлива-
ются органами местного само-
управления, - проинформировал 
собравшихся Максим ЖИРНОВ, 
советник государственно-пра-
вового управления аппарата 
областной Думы. - В соответс-
твии со статьей 2 Закона Во-
ронежской области «О мерах 
социальной поддержки по оплате 
жилья и (или) коммунальных 
услуг отдельных категорий граж-
дан, проживающих в сельской 
местности» меры социальной 
поддержки в виде возмещения 
расходов на оплату жилья и ком-
мунальных услуг предоставляют-
ся медицинским и фармацевти-
ческим работникам областных 
организаций здравоохранения, 
осуществляющим свою про-
фессиональную деятельность 
в сельской местности. Статьей 
4 Закона предоставление мер 
социальной поддержки осущест-
вляется в форме ежемесячной 
денежной выплаты, размер и по-
рядок которой устанавливается 
нормативным правовым актом 
администрации Воронежской 
области. В соответствии с поста-
новлением администрации Воро-
нежской области №550 размер 
ежемесячной денежной выплаты 
на оплату коммунальных услуг 
медицинским и фармацевти-
ческим работникам областных 
организаций здравоохранения 
установлен в сумме 177 рублей.

- Встреча депутатов областной 
Думы с представителями органов 
местного самоуправления, - ска-
зал председатель комитета по ох-
ране здоровья Владимир ЭКТОВ, 
подводя итог семинара, - проде-
монстрировала правильность 
выбранного формата, когда в 
ходе обмена мнениями выраба-
тывается программа совместных 
действий по улучшению качества 
медицинского обслуживания 
населения, решения социальных 
проблем работников здравоох-
ранения. Встречи в таком фор-
мате должны стать постоянными 
в рамках координационного 
регионального совета депутатов 
Воронежской областной Думы 
и представительных органов 
муниципальных образований по 
охране здоровья при Воронежс-
кой областной Думе.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Начало диалогу положено
Проблемы реализации национального проекта «Здоровье» на территории 
муниципальных образований обсудили участники семинара-совещания, 
организованного комитетом областной Думы по охране здоровья

На 25-м заседании областной 
Думы был принят областной 
Закон «О потребительской 
корзине в целом по Воронеж-
ской области».

Потребительская корзина 
представляет собой минималь-
ный набор продуктов питания, 
непродовольственных товаров 
и услуг, выраженный в нату-
ральных показателях, который 
устанавливается для основных 
социально-демографических 
групп населения – трудоспособ-
ного населения, пенсионеров и 
детей. Состав потребительской 
корзины формируется с учетом 
научных рекомендаций по мини-
мальным объемам потребления 
и перечня товаров и услуг, необ-
ходимых для сохранения здоро-
вья человека и обеспечения его 
жизнедеятельности. На основе 
стоимостной оценки потреби-
тельской корзины определяется 
величина прожиточного миниму-
ма, а он учитывается при установ-
лении государственных гарантий 
и других мер социальной защиты 
населения. Потребительскую 
корзину необходимо обновлять 
каждые пять лет, в связи с чем и 
был принят новый закон.

Что же отличает новую потре-
бительскую корзину от прежней? 
Повышена ее пищевая биоло-
гическая ценность за счет уве-
личения норм потребления (по 
сравнению с действовавшими 
нормами) мяса, мясопродуктов, 
рыбы, молока, фруктов, ягод и 
снижения хлебных продуктов, ма-
каронных изделий, муки, круп.

Перечень потребляемых на-
селением непродовольственных 
товаров сохранен в прежних 
объемах.

Объемы потребления и сроки 
службы непродовольственных 
товаров были разработаны на 
основе обследования домашних 
хозяйств, проводимого Всерос-
сийским центром уровня жизни 
населения, а также Госкомста-
том РФ. Набор непродовольс-
твенных товаров состоит из 9 
укрупненных групп предметов 

индивидуального пользования 
(одежда, обувь, галантерейные, 
школьно-письменные товары 
для детей) и общесемейного 
пользования (постельное белье, 
товары культурно-бытового и 
хозяйственного назначения, 
предметы первой необходимос-
ти и санитарии).

Предметы первой необходи-
мости, санитарии, а также ле-
карства включаются в минималь-
ный набор непродовольственных 
товаров в процентах (от 10 до 15) 
к общей величине расходов на 
них, исходя из данных статисти-
ческих исследований. Однако в 
объем лекарств не включается 
дополнительная бесплатная ме-
дицинская помощь по обеспече-
нию лекарственными средства-
ми, предоставляемая отдельным 
категориям граждан.

Минимальный набор услуг 
включает в себя жилищно-ком-
мунальные, транспортные, бы-
товые и другие услуги. В нормах 
потребления жилищно-комму-
нальных услуг увеличен объем 
потребления на одного человека 
по центральному отоплению 
на 8%. Отдельной строкой идут 
услуги культуры.

В целом предложенная зако-
ном обновленная потребитель-
ская корзина в стоимостном 
выражении (в потребительских 
ценах IV квартала 2006 г.) боль-
ше, чем ранее действовавшая 
в расчете на душу населения 
на 3,5 %, в том числе для трудо-
способного населения - на 2,8%, 
пенсионеров – на 5,2%, детей 
- на 4,5%.

При рассмотрении документа 
на заседании регионального 
парламента первый заместитель 
председателя областной Думы, 
председатель комитета по труду 
и социальной защите населения 
Татьяна Мещерякова (фракция 
«Единая Россия») подчеркнула, 
что члены комитета тщательно 
проверили все выполненные 
расчеты и пришли к заключению, 
что в данном документе отклоне-
ний от нормативов нет.

Депутат Андрей Рогатнев 
(фракция КПРФ) отметил, что 
такие документы, носящие со-
циальный характер, все-таки 
нужно рассматривать, обяза-
тельно сравнивая с данными 
прошлых лет, а также доводить 
их до сведения профсоюзов и 
обсуждать с общественностью. 
Он назвал цифру прожиточного 
минимума слишком низкой и 
недостаточной для борьбы с 
бедностью в нашей стране. С 
ним многие согласились. Тем не 
менее показатели прожиточных 
минимумов по областям Цент-
рального Черноземья говорят о 
том, что в нашем регионе он не 
самый низкий. В 2006 году в Во-
ронежской области прожиточный 
минимум составлял 2813 рублей, 
в Липецке – 2721 рубль, в Кур-
ской области – 2849 рублей, в 
Белгородской – 2901.

Проблема в том, что методика 
расчета потребительской корзи-
ны ведется еще с середины пя-
тидесятых годов прошлого века. 
Старые методы были взяты на 
вооружение нынешним россий-
ским правительством. Конечно, 
вносились корректировки, но 
подход, к сожалению, остался 
тем же. Он основан на том, что 
тогда люди были социально 
обеспечены, а сегодня этого 
нет. Обсудив данный вопрос, 
депутаты пришли к выводу, что 
его необходимо решать на феде-
ральном уровне.

По прогнозным оценкам, на 
2007 год величина прожиточного 
минимума в Воронежской облас-
ти в среднем на душу населения 
за год увеличится на 7 % и соста-
вит 3100 рублей. Численность 
населения, имеющего денеж-
ные доходы ниже прожиточного 
минимума, может составить 
27% (630 тыс. человек). В то же 
время, по прогнозам, в связи с 
увеличением ежемесячных де-
нежных пособий и выплат по ухо-
ду за ребенком до 1,5 лет, около  
6-8 % детей из малообеспечен-
ных семей перестанут относиться 
к категории малоимущих.

Корзина стала тяжелее

На минувшей неделе в 
Парламентском центре под 
председательством Влади-
мира КЛЮЧНИКОВА состоя-
лось 46-е заседание Совета 
Воронежской областной 
Думы.

Члены Совета определили 
дату и основную повестку дня 
следующего заседания регио-
нального парламента. 31 мая 
депутаты рассмотрят во втором 
чтении законопроекты «О вне-
сении изменений в Закон Воро-
нежской области «О программе 
экономического и социального 
развития Воронежской облас-
ти», «О внесении изменений в 
статью 12 Закона Воронежской 
области «Об охране семьи, мате-
ринства, отцовства и детства», «О 
развитии сельского хозяйства 
на территории Воронежской об-
ласти», «О специализированном 
жилищном фонде Воронежской 
области», «О предоставлении 
жилых помещений жилищного 
фонда Воронежской облас-
ти по договорам социального 
найма».

В первом чтении будут рас-
смотрены изменения в регио-
нальные законы «О лекарствен-
ном обеспечении населения 
Воронежской области», «Об 
областном бюджете на 2007 
год», «О социальной поддержке 
реабилитированных лиц и лиц, 
признанных пострадавшими от 
политических репрессий». 

Также депутаты утвердят Ти-
повое положение об обществен-
ном консультативном совете 
при комитете областной Думы, 
направят на заключение в Пра-
вительство Российской Феде-
рации проект федерального за-
кона «О внесении изменений в 
статью 75 Федерального закона 
«Об охране окружающей среды» 
и статью 16 этого же закона.

Члены Совета областной 
Думы ходатайствовали пе-
ред Советом Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации о на-
граждении коллектива ОАО 
«Воронежское акционерное са-
молетостроительное общество» 
почетной грамотой Государс-

твенной Думы за большой вклад 
в производство современной 
авиационной техники и в связи 
с 75-летием его основания. 

Советом Думы принято ре-
шение наградить почетной гра-
мотой Воронежской областной 
Думы ряд сотрудников ООО 
«Редакция газеты «Коммуна» 
за высокий профессиональ-
ный и творческий уровень и 
в связи с 90-летием со дня 
выхода первого номера газеты 
«Коммуна», главу Издательско-
го дома «Свободная пресса» 
Александра Лапина за большой 
вклад в развитие региональной 
прессы и в связи с 55-летием 
со дня рождения, руководителя 
аппарата Воронежской облас-
тной Думы Юрия Агибалова за 
большую плодотворную рабо-
ту по научному и методичес-
кому обеспечению реформы 
местного самоуправления в 
Воронежской области. Высшей 
награды областной Думы так-
же удостоены работники ряда 
воронежских предприятий и 
организаций.

В Совете Думы

По инициативе депутата об-
ластной Думы Татьяны МЕЩЕ-
РЯКОВОЙ (фракция «Единая 
Россия») внесены и приняты 
изменения в ст.1 Закона Во-
ронежской области «О мерах 
социальной поддержки по оп-
лате жилья и (или) коммуналь-
ных услуг отдельных катего-
рий граждан, проживающих 
в сельской местности».

Сложилось так, что в ходе ре-
ализации 131-го ФЗ «Об общих 
принципах организации местного 
самоуправления в РФ» некоторые 
села, оказавшиеся в составе го-

родских округов, потеряли статус 
сельской местности. В результате 
учителя, проживающие в таких 
населенных пунктах, лишились 
возможности пользоваться со-
циальной поддержкой по оплате 
жилья и коммунальных услуг.

Принятый на 25-м заседании 
областной Думы Закон «О вне-
сении изменений в ст.1 Закона 
Воронежской области «О мерах 
социальной поддержки по опла-
те жилья и (или) коммунальных 
услуг отдельных категорий граж-
дан, проживающих в сельской 
местности» восстанавливает 

социальную справедливость. 
В нем дается точное понятие 
сельской местности: «…под сель-
ской местностью понимаются 
сельские населенные пункты, а 
также поселки городского типа, 
рабочие поселки».

Однако, учитывая то, что 
средства на социальную подде-
ржку педагогов, проживающих 
в сельской местности городских 
округов, в бюджете 2007 года 
не предусматривались, в закон 
пришлось внести поправку, со-
гласно которой он вступит в силу 
с 1 января 2008 года.

Восстановлена социальная 
справедливость

Участники семинара-совещания, в котором принимали 
участие депутаты областной Думы, председатели постоян-
ных комиссий представительных органов муниципальных 
образований по здравоохранению, представители Главного 
управления здравоохранения области, профсоюзных орга-
низаций, сообща решали, что надо сделать, чтобы приори-
тетная программа «Здоровье» работала эффективнее.
Поднимались проблемы здравоохранения, не были забыты 
и проблемы самих медиков, меры их социальной поддержки, 
реформирование оплаты труда.
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По фронтовому рецепту
9 мая во Дворце культуры «Шинник», селе Никольское и поселке 

Масловка прошли праздничные мероприятия, посвященные Дню 
Победы.  Перед ветеранами Великой Отечественной войны и теми, 
кто ковал Победу в тылу, жителями выступили самодеятельные 
коллективы, учащиеся средних школ №10 и №77 подготовили 
специальную литературно-музыкальную композицию, где звучали 
стихи и песни военных лет.

По давней традиции были выставлены полевые кухни, и всех 
собравшихся угощали кашей, сваренной по фронтовому рецепту, 
и «наркомовскими» 100 граммами.

Идея и финансирование праздника принадлежали председа-
телю комитета областной Думы по вопросам экологии и природо-
пользованию Сергею ПОЧИВАЛОВУ (фракция «Единая Россия»), в 
его организации депутату и сотрудникам общественной приемной 
активно помогали председатели уличных комитетов и местная 
администрация.

За праздничным столом
Заместитель председателя комитета областной Думы по труду 

и социальной защите населения Юрий БАЙ (фракция «Единая 
Россия») за празднич-
ным столом собрал 
участников Великой 
Отечественной вой-
ны Левобережного и 
Железнодорожного 
районов города Во-
ронежа. 

Чествование про-
ходило в институте 
Федеральной службы 
исполнения наказа-
ний РФ. Депутат об-
ластной Думы Юрий 
Бай, ветераны и кур-
санты института возложили венки и цветы к памятнику погибшим, 
почтили минутой молчания память всех, кто не вернулся с той 
великой битвы.

Ветеранов порадовал концерт ансамбля «Весенние зори», а 
фронтовую молодость напомнила полевая кухня, каша, вкус кото-
рой не забыт и спустя десятилетия.

- Юрий Александрович подарил нам замечательный праздник, 
- говорили ветераны. - Мы смогли встретиться с товарищами по 
оружию, помянуть не пришедших с войны и не доживших до сегод-
няшнего дня. Приятно сознавать, что молодое поколение помнит, 
какой ценой мы отстояли нашу Родину.

Память всегда жива

Более шестидесяти участников Великой Отечественной войны 
и тружеников тыла собрались на территории ОАО «Рудгормаш» 
у стенда, посвященного Дню Победы. Это герои, которыми гор-
дится не только коллектив заводчан, но и весь Левобережный 
район. Многие из собравшихся с сожалением заметили, что с 
каждым годом ветеранов становится все меньше. А надо ска-
зать, что в послевоенное время на завод «Машмет» пришло ра-
ботать 356 человек, отвоевавших нашу свободу в годы войны.

Ветеранов пришли поздравить нынешние работники ЗАО 
«УГМК-Рудгормаш» и руководство предприятия. 

Присутствующие почтили память погибших во Второй мировой 
войне минутой молчания. Президент управляющей компании ЗАО 
«УГМК-Рудгормаш», депутат Воронежской областной Думы Ана-
толий ЧЕКМЕНЁВ (фракция «Единая Россия»), сказал, открывая 
праздник: - Сегодня мы отмечаем 62-ю годовщину нашей Великой 
Победы. В истории народов бывают события, значимость которых 
не проходит со временем. Именно таким стала Победа в Великой 
Отечественной войне. Победа сплотила и закалила советский 
народ, прославила героев и увековечила имена погибших за Ро-
дину. 9 Мая - самый волнующий, самый торжественный праздник. 
Одновременно личный, семейный, но и общенародный, государс-
твенный. Каждую российскую семью опалило пламя войны. На 
алтарь Победы были положены миллионы жизней. Позвольте 
пожелать ветеранам - участникам былых сражений, а также тем, 
кто трудился в тылу, не покладая рук своих, доброго здоровья и 
сохранения на долгие годы созидательной энергии.

В завершение торжественной части мероприятия присутствую-
щие возложили цветы к мемориальной доске. А потом ветераны 
отправились смотреть специально приготовленный для них кон-
церт, после которого был праздничный обед для приглашенных 
ветеранов и почетных гостей. 

– Нет слов, чтобы передать благодарность руководству завода! 
– растрогался первый начальник отдела кадров предприятия, ныне 
пенсионер, 90-летний Василий Михайлович Антюхин. – Лично 
я в войну защищал Воронеж, Сталинград, дошел до Праги. На 
заводе работал с первых дней, отдал любимому предприятию 40 
лет. Спасибо, что помните нас, стариков, что относитесь к нам с 
заботой и добротой!

Внимание, действительно, было искренним ко всем, кто при-
частен к истории предприятия и Великой Победе. Всех ветеранов 
на торжество привезли на заводском автобусе. А тех пенсио-
неров, кто не смог присутствовать на мероприятии, работники 
«Рудгормаша» лично поздравили с праздником и вручили им 
подарки.

Дом Павлова
К знаменитому дому 

сержанта Якова Павло-
ва в центре Волгограда 
этот дом в селе Хрено-
вое Бобровского района 
отношения не имеет, но 
новоселья, состоявше-
гося накануне Дня По-
беды, не было, если бы 
не помощь председате-
ля комитета областной 
Думы по собственности и 
приватизации Валентина 
ПАВЛОВА (фракция «Еди-
ная Россия»). 

8 мая в Хреновом был 
сдан в эксплуатацию 60-квартирный дом. Строительство в селе 
замерло 18 лет назад и возобновилось только в последние два 
года. Но в мае прошлого года строительные работы вновь при-
остановились из-за нехватки денег. Жители села обратились 
к депутату Валентину Ивановичу Павлову, своему земляку, с 
просьбой  оказать помощь в завершении строительства дома, 
вселения в который ожидали около 250 человек. Необходимо 
было изыскать 5 миллионов рублей для благоустройства и ус-
тановки сантехнического оборудования. В. Павлову пришлось 
пройти немало инстанций, вплоть до губернатора Владимира 
Кулакова, но совместными усилиями вопрос удалось решить, 
объект дополнительно внесен в областную адресную программу, 
средства были найдены.

Среди обладателей заветных ключей в новом доме – ветеран 
Великой Отечественной войны Александр Иванович Межов, вдова 
героя Советского Союза Дарья Михайловна Чернова. 

– Новый дом - замечательный подарок к светлому празднику 
– Дню Победы, - сказал Валентин Павлов, вручая ключи новосе-
лам. – Сегодня я почувствовал себя по-настоящему счастливым, 
ведь все хлопоты, заботы вознаграждены радостью людей. Уверен, 
что в селе будут еще подобные праздники, и не раз. 

ЭХО  ПРАЗДНИКА

Депутаты Воронежской об-
ластной Думы, избранные по 
партийным спискам (по област-
ному многомандатному округу), 
в отличие от избранных по одно-
мандатным округам выполняют 
свои обязанности в непривыч-
ных и более сложных условиях. 
Не сомневаюсь, что со временем 
эта разница будет преодолена, 
придет опыт, обобщения, выра-
ботается система.

Нетрудно отчитаться за рас-
пределение выделенных из об-
ластного бюджета денег. В 2006 
году они поступили в конце года, 
и все же удалось вовремя рас-
пределить все 100 тысяч рублей, 
рассмотреть и удовлетворить (к 
сожалению, не в полной мере) 
просьбы не всех, а самых остро 
нуждающихся. Ну что такое для 
семьи, у которой сгорел дом и 
имущество, 15 тысяч рублей, или 
5 тысяч рублей для больного на 
операцию и лечение в областном 

центре? Но получившие матери-
альную поддержку и этому рады. 
А таких - два человека в Воро-
бьевском, по одному в Верхне-
мамонском и Петропавловском 
и 15 человек - в Калачеевском 
районах. На решение неотлож-
ных проблем скромные суммы 
получили калачеевские район-
ные организации общества сле-
пых, инвалидов, совет ветеранов 
села Красноселовка Петропав-
ловского района и спецшкола 
Богучарского района. Не удалось 
выкроить деньги бюджетным 
организациям на приобретение 
телевизора, компьютеров, книг 
в библиотеки и т.д.

Коммунистическая партия 
Российской Федерации в облас-
тной Думе представлена пятью 
депутатами. Поэтому только 
настойчивостью и логикой нам 
иногда удается убедить осталь-
ных депутатов проголосовать 
за предложения или поправки 
фракции КПРФ. Конечно, мы, 
депутаты-коммунисты, всегда 
голосуем против тех законо-
дательных актов, которые, по 
нашему убеждению, ухудшают 
жизнь большинства населения 
области.

Вторая часть депутатской 
деятельности направлена на 
работу среди избирателей. Объ-
ективные причины не позво-
лили мне эту часть депутатских 
обязанностей организовать 
согласно требованиям жизни и 
наказам избирателей. И все же 
прием посетителей по личным 
вопросам, выезды в организа-
ции, некоторые районы, работа 
помощников позволили охватить 

более 200 человек. Характер 
просьб и пожеланий граждан 
остается прежним, но решать 
эти проблемы с каждым годом 
становится все труднее не только 
депутатам, но и исполнительным 
органам власти поселений, райо-
нов и области. Получается зам-
кнутый круг: многие проблемы 
возникают из-за недостаточного 
финансирования, а решить их 
невозможно из-за отсутствия 
денег. Такое положение дел объ-
ективно порождает чиновничью 
черствость, безнаказанность, 
грубость. Нет денег - нет про-
блем, значит, не стоит тратить 
время на внимательное выслу-
шивание просьб посетителей. 
Хорошо, если вежливо откажут 
или пошлют к депутату, а то ведь 
грубо отчитают за непонимание 
просителем трудностей.

В практике работы все чаще 
появляются примеры, когда 
терпения депутата внимательно 
и до конца выслушать просьбы 
является достаточным, чтобы 
проситель ушел удовлетворен-
ным и благодарным. Считаю, что 
руководители, должностные лица 
обязаны обратить на эту ситуа-
цию серьезное внимание: если 
не в состоянии помочь делом, 
постарайся одарить просителя 
вниманием и советом.

Я внимательно ознакомил-
ся с последними публичными 
выступлениями губернатора 
В.Г. Кулакова, председателя об-
ластной Думы В.И. Ключникова, 
разделяю их понимание перс-
пектив социально-экономичес-
кого развития и трудностей в их 
осуществлении в Воронежской 

области как дотационном ре-
гионе.

Пусть мне в вину поставят 
излишнюю эмоциональность, 
но я хочу быть понятым в своих 
взглядах на некоторые причины 
реальных трудностей. А причина 
у всех на виду - возьмите любую 
газету или журнал независимо 
от их политической окраски, и на 
их страницах можно найти массу 
информации, размышление 
над которой заставляет щемить 
сердце, поселяет в душе беспо-
койство и боль.

Мне ближе всего состояние 
сельскохозяйственного произ-
водства. Если бы только сельский 
труженик был просто оставлен 
без внимания государства, у него 
еще сохранился бы шанс выжить. 
К сожалению, спланированным 
оказался развал колхозно-сов-
хозной системы, банкротство 
хозяйств стало формой пере-
распределения собственности. 
В результате этого большая 
часть земли используется по-
хулигански, животноводческие 
фермы уничтожены, спецхозы 
порушены, сельская «социал-
ка» исчезает, селяне лишаются 
работы, годами не получают 
зарплаты, нищенствуют, фермер 
обманут, продолжается увеличе-
ние диспаритета цен, делающего 
производство сельхозпродукции 
убыточным.

На этом фоне кощунственно 
выглядит национальный проект 
по развитию агропромышлен-
ного комплекса, т.к. он поз-
воляет возродить или заново 
построить только десятую часть 
прибыльно работавших ранее 

спецхозов. Да, есть пути сниже-
ния себестоимости продукции за 
счет современной технологии и 
автоматизации, но как же быть 
с рабочими местами тех, кто 
должен возрождать жизнь села? 
Ни в национальном проекте, ни 
в реальных делах министерства 
незаметны даже намеки на 
реальную помощь сельскому 
производителю. Разве можно 
проект назвать «национальным», 
если он действует точечно, изби-
рательно и не касается основной 
массы сельского населения, не 
дает гарантии, что произведен-
ная на полях и фермах продукция 
будет востребована частными 
переработчиками. Отсутствует 
определенность в отношении 
собственников земли. Будет ли 
будущий «хозяин» выполнять 
хотя бы минимальные обяза-
тельства перед жителями села? 
Сомнительно, так как есть уже 
примеры, когда новые владель-
цы приходят на поле со своей 
техникой и механизаторами, и 
им не нужны не только животно-
воды, но и растениеводы.

Катастрофическое положе-
ние дел в здравоохранении. У 
меня в очереди на получение 
материальной помощи стоят не-
сколько человек, нуждающихся 
в квалифицированной помощи 
специалистов, в том числе хи-
рургов, областных и столичных 
клиник, что стоит десятки, а то 
и сотни тысяч рублей. А сколько 
таких в целом по стране? Зачас-
тую больным не удается вовремя 
найти необходимую сумму, и у 
них остается только надежда на 
чудо. Так кто же обрекает людей 

в белых халатах отказывать 
больному в помощи, практически 
вынося ему смертный приговор 
«в рассрочку», когда в роли пала-
ча выступает коварная болезнь? 
Рядом с такими примерами как 
же безобразно выглядит мора-
торий на смертную казнь серий-
ным насильникам и изуверским 
убийцам, на счету которых, как 
правило, десятки загубленных 
жизней.

Хотелось бы ошибиться в 
выводах о государственных 
приоритетах, но люди это видят и 
озлобляются. Им трудно понять, 
почему важными отраслями 
хозяйства страны руководят 
неспециалисты, почему провалы 
в работе министров остаются 
безнаказанными, почему на 
фоне нищания основной массы 
населения многие министры 
помимо громадной зарплаты 
получают миллионные доходы? 
Почему, наконец, проявляет рав-
нодушие Федеральное Собрание 
Российской Федерации?

Поднимая эти вопросы, я 
преследую одну-единственную 
цель: депутаты областной Думы 
и представительных органов 
власти местного самоуправ-
ления, руководители исполни-
тельной ветви  власти должны 
быть едины, последовательны  и 
настойчивы, чтобы донести до со-
ответствующих органов и полити-
ков, ведомств и государственных 
деятелей на федеральном уровне 
понимание существующих про-
блем и необходимость принятия 
срочных мер. Ибо мы все в отве-
те за благополучие российского 
народа, за судьбу России.

В  СВОЁМ  ОКРУГЕ Виктор ПАЦЕВ, депутат областной Думы, фракция КПРФ:

За Россию мы все в ответе

На апрельском заседании 
комитета по местному самоуп-
равлению, связям с обществен-
ностью и СМИ (председатель 
– Ирина ТРАНЬКОВА, фракция 
«Единая Россия») было обращено 
внимание на правовую коллизию 
между законодательными актами 
РФ в части исполнения местными 
администрациями полномочий 
органов регистрационного учета. 
В соответствии со статьей 4 За-
кона РФ № 5442 «О праве граж-
дан Российской Федерации на 
свободу передвижения, выбор 
места пребывания и жительства 
в пределах Российской Федера-
ции» органами регистрационного 
учета населения в населенных 
пунктах являются органы внут-
ренних дел; там, где подобных 
органов нет, эти функции могут 
быть возложены на местную ад-
министрацию. Однако статьей 14 

ФЗ № 131 «Об общих принципах 
организации местного само-
управления в Российской Фе-
дерации» установлен перечень 
вопросов местного значения 
поселения. Вопросы регистрации 
граждан по месту жительства и 
месту пребывания не отнесены 
к полномочиям органов местного 
самоуправления. 

На заседании комитета было 
принято решение о разработке 
законопроекта, предусматрива-
ющего бюджетное финансиро-
вание исполняемых органами 
местного самоуправления пол-
номочий по регистрационному 
учету граждан РФ. Чтобы проект 
закона отвечал всем реалиям 
современной жизни, был вы-
работан механизм, который бы 
создавал правовую и финансо-
вую базу для осуществления реги-
страционного учета граждан РФ 

органами местного самоуправ-
ления, Ирина Транькова и Юрий 
Бай (фракция «Единая Россия») 
провели специальное рабочее 
совещание, в котором приняли 
участие заместитель началь-
ника Управления Федеральной 
миграционной службы по Воро-
нежской области Андрей Лушпа-
ев, заместитель руководителя 
управления по безопасности и 
правопорядку администрации 
области Николай Макаров, руко-
водитель управления по вопро-
сам реформирования местного 
самоуправления администрации 
области Александр Хаванский, 
консультант правового управ-
ления администрации области 
Владислав Пигунов, начальник 
отдела по регистру муниципаль-
ных актов администрации облас-
ти Олег Кожевников, главный 
специалист-эксперт Управления 

Министерства юстиции РФ по 
ЦФО Иван Муковнин.

С информацией об осущест-
влении регистрационного учета 
граждан РФ по месту пребыва-
ния и месту жительства и контро-
ля за соблюдением гражданами 
и должностными лицами правил 
регистрации и снятия с регист-
рационного учета граждан РФ в 
муниципальных образованиях 
Воронежской области, а также 
о количественном распределе-
нии работников миграционной 
службы по муниципальным райо-
нам области выступил Андрей 
Лушпаев.

Регистрационный учет граж-
дан РФ – это не только проблема 
разграничения полномочий и их 
финансовое обеспечение. Она 
значительно глубже, ведь неуре-
гулированность вопроса регист-
рации затрагивает конституци-
онные права граждан России на 
свободу передвижения, выбор 
места пребывания и жительства 

в пределах РФ. Любой правовой 
пробел, подчеркивали в своих 
выступлениях участники сове-
щания, либо увеличивает шанс 
на реальное нарушение закона, 
либо ведет к его неисполнению.

Озабоченность депутатов 
разделил Николай Макаров, он 
подчеркнул, что проблема реги-
страционного учета может быть 
разрешена только путем внесе-
ния соответствующих изменений 
в ФЗ № 5442 .

Все участники рабочего со-
вещания были единодушны во 
мнении: необходимо срочно раз-
работать проект нормативного 
правового акта, регулирующего 
регистрационный учет граждан 
РФ. В ходе совещания сообща 
выработаны предложения по 
поправкам в законодательную 
базу, которые устраняют пробелы 
в столь важной сфере как реги-
страционный учет. 

Депутатам и юристам еще 
предстоит работа над четкостью 

формулировок в законопроект о 
поправках в действующий Закон 
«О праве граждан Российской 
Федерации на свободу пере-
движения, выбор места пребы-
вания и жительства в пределах 
Российской Федерации», но 
конструкция документа уже вид-
на. Его концепция предполагает, 
что средства на осуществление 
передаваемых органам местно-
го самоуправления поселений 
полномочий по осуществлению 
регистрационного учета предус-
матриваются в виде субвенций 
в составе Федерального фонда 
компенсаций, образованного в 
федеральном бюджете. 

Если законопроект будет 
одобрен Государственной Думой, 
это приведет к реальным сдви-
гам в сфере регистрационного 
учета граждан, осуществлению 
ими своих конституционных 
прав, позволит ликвидировать 
разночтения в федеральных 
законах. 

Регистрации  нужна  база.  Правовая  и  финансовая
Идет работа над законопроектом

О  ЧЁМ  ПИШУТ  В  ОБЛАСТНУЮ  ДУМУ

В анализируемом квартале 
в областной Думе было заре-
гистрировано и направлено на 
рассмотрение 290 заявлений, 
просьб и жалоб жителей Воро-
нежской области. 

Из общего количества об-
ращений 255 носят первичный 
характер, 37 явля-
ются повторными, 
75 направлено кол-
лективно.

Следует отметить, 
что по сравнению с 
аналогичным пери-
одом прошлого года 
число поступивших 
обращений уменьшилось с 376 
до 292, коллективных обраще-
ний зарегистрировано на 12 
больше. Количество повторных 
обращений увеличилось на 22. 

Как показывает анализ при-
чин появления повторных обра-
щений, некоторые авторы писем 
и заявлений из года в год обраща-
ются по одним и тем же вопросам, 
невзирая на даваемые ответы и 
разъяснения. Другой причиной 
является длительное и, зачастую, 
безрезультатное рассмотрение 
обращений, направленных из об-
ластной Думы, в органах, в компе-
тенцию которых входит решение 
поставленных вопросов.

В отчетном квартале пись-
менные обращения поступили в 
областную Думу из большинства 
районов области. Основная 
масса обращений – 139, или 
47,6 процента от общего числа, 
приходится на г. Воронеж, 26 
писем пришло из Новоусман-
ского района, 19 - из Каширс-
кого, 13 - из Семилукского, по 
9 из Нижнедевицкого, Репьев-
ского и Хохольского районов 
области. Из Верхнемамонского, 
Воробьевского, Ольховатского 
и Петропавловского районов 

письменных обращений не за-
регистрировано.

В прошедшем квартале на-
ибольшее количество письмен-
ных обращений было адресо-
вано председателю областной 
Думы (120, или 41,1 процента 
от общего количества обраще-

ний), 26 получено 
первым заместите-
лем председателя, 4 
- заместителем пред-
седателя областной 
Думы. Для работы в 
комитеты областной 
Думы было направ-
лено 142 письма. В 

том числе в комитет по законода-
тельству, безопасности и правам 
человека передано 69 обраще-
ний, 13 - в комитет по труду и 
социальной защите населения, 
по 6 - в комитеты по топливно-
энергетическому комплексу, по 
собственности и приватизации, 
по строительному комплексу и 
коммунальному хозяйству. В то 
же время в комитеты областной 
Думы по местному самоуправле-
нию, связям с общественностью 
и СМИ, по делам молодежи и 
спорту, по бюджету, налогам, 
финансам и банковской де-
ятельности граждане области 
свои письменные обращения не 
адресовали.

По сравнению с I кварталом 
2006 года количество письмен-
ных обращений, рассмотренных 
комитетами областной Думы, 
сократилось на 58 (200 и 142).

Следует подчеркнуть, что зна-
чительная часть обращений, 
направленных в областную Думу, 
носит личный характер, они каса-
ются социальных проблем, таких 
как увеличение размера пенсий 
и пособий, получение жилья, 
вопросы медицинского обслужи-
вания, льготного лекарственного 

обеспечения, увеличения раз-
мера детских пособий, оказания 
материальной помощи. Так, в 
отчетном квартале по темати-
ческой направленности обраще-
ния распределились следующим 
образом: практически в каждом 
пятом письме поднимаются воп-
росы, так или иначе связанные с 
жилищными и жилищно-комму-
нальными проблемами, в каждом 
седьмом - высказывается про-
сьба об оказании материальной 
помощи, более 12,4 процента 
корреспондентов обеспокоены 
недостатками в работе правоох-
ранительных органов, нарушени-
ями законности, правопорядка 
и безопасности населения, не 
уменьшается количество обраще-
ний по проблемам газификации. 
В письмах и жалобах, поступив-
ших от жителей областного цент-
ра, отмечается созерцательная и 
бездушная позиция руководства 
администрации городского окру-
га города Воронежа в вопросах 
асфальтирования проезжей части 
улиц, внутридомовых подъездных 
путей, пешеходных дорожек, убор-
ки мусора и благоустройства при-
домовых территорий, устройства 
детских и спортивных площадок.

Наряду с этим особенностью 
отдельных обращений граждан 
в областную Думу является их 
общественно значимый харак-
тер, затрагивающий разные 
стороны жизни многих людей и 
общественных групп. Не случай-
но в последнее время повысился 
интерес граждан к законотвор-
ческой деятельности областной 
Думы. Только в прошедшем квар-
тале в 12 обращениях (в том чис-
ле в 4 коллективных) поднимают-
ся вопросы о несовершенстве, 
на взгляд заявителей, некоторых 
федеральных и областных зако-
нов, вносятся пожелания по их 

уточнению, высказываются про-
сьбы о ходатайстве областной 
Думы перед Правительством РФ 
и Государственной Думой о рас-
пространении тех или иных ста-
тей законов на более широкий 
круг лиц и групп населения.

В соответствии с Федераль-
ным законом «О порядке рас-
смотрения обращений граждан 
Российской Федерации» пись-
менные обращения, содержащие 
вопросы, решение которых не 
входит в компетенцию областной 

Думы, а такие составили более 
80 процентов от общего коли-
чество поступивших, направля-
лись в течение семи дней со дня 
регистрации в соответствующий 
орган или соответствующему 
должностному лицу, в компетен-
цию которых входит решение 
поставленных в обращениях 
вопросов, с уведомлением граж-
дан, направивших обращения, о 
переадресации обращений.

Подавляющее большинство 
письменных обращений граж-
дан, поступивших в областную 
Думу, рассмотрено в отчетный 
квартал в сроки, предусмотрен-
ные законодательством.

В истекшем квартале, наряду 
с направлением письменных 
обращений, жителями области 
активно использовалось право 
на личное обращение к депута-
там областного законодатель-
ного органа. Непосредственно 
руководителями областной Думы 
и председателями ее комитетов в 
I квартале 2007 года принято 96 
посетителей, что на 8 обратив-
шихся меньше, чем в I квартале 
2006 года. По 45 устным обра-
щениям гражданам 
даны необходимые 
разъяснения, по воп-
росам, поднятым в 9 
обращениях, удалось 
найти положитель-
ные решения, по 39 
сделаны письменные запросы в 
соответствующие органы и долж-
ностным лицам, в компетенцию 
которых входит их решение.

Как показывает анализ, со-
циальный состав граждан, об-
ратившихся на личном приеме к 
депутатам, длительное время ос-
тается практически неизменным. 
Это инвалиды, ветераны Великой 
Отечественной войны и труда, 
труженики тыла, безработные, 

малообеспеченные граждане.
Вопросы, поднимаемые граж-

данами во время личного приема 
депутатов, по своей тематике 
мало отличаются от проблем, из-
ложенных авторами письменных 
обращений. Доминирующими 
мотивами устных обращений 
остаются, к примеру, улучшение 
жилищных условий (9), оказание 
материальной помощи (8), вопро-
сы здравоохранения, обеспече-
ния законности, правопорядка, 
безопасности населения, про-

блемы землепользования – по 
7. Если по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года 
количество устных обращений 
по вопросам здравоохранения 
уменьшилось на 19, по вопросам 
землепользования увеличилось 
на 5, то количество обращений 
по вопросам улучшения жилищ-
ных условий, оказания матери-
альной помощи, обеспечения 
законности, правопорядка, бе-
зопасности населения остались 
на прошлогоднем уровне.

Традиционно на личный при-
ем к депутатам обращаются 
горожане и жители близлежащих 
районов области. Из областного 
центра в отчетный период депу-
татами был принят 71 человек, 
это на 5 человек меньше, чем 
в прошлом году. Увеличилось 
число устных обращений жителей 
г.Нововоронежа, Каширского, 
Хохольского, Рамонского райо-
нов. Меньше стало посетителей 
из Новоусманского, Нижнеде-
вицкого и Репьевского районов 
области.

По сравнению с I кварта-
лом 2006 года выросло число 

граждан, обратив-
шихся к депутатам 
А.И.Пономарёву, 
А . В . К о р н е в у , 
С.И.Рудакову. Со-
кратилось количес-
тво устных обраще-

ний к депутатам П.И.Семёнову, 
В.Н.Эктову, А.Н.Латушко.

Многие депутаты областной 
Думы ведут активную работу с 
обращениями граждан, являю-
щихся их непосредственными 
избирателями. Так, депутату 
В.А.Астанкову в I квартале 2007 
года поступило 113 обращений 
граждан из его избирательного 
округа (Ольховатский, Под-
горенский, Каменский райо-

ны области). Из них 23 – по 
проблемам газификации, 10 
– ЖКХ, 7 – жилищные вопросы 
и т.д. Из общего числа посту-
пивших обращений по 31 даны 
разъяснения, по 57 найдены 
положительные решения, по 25 
приняты меры.

За счет собственных средств 
депутата С.Н.Почивалова произ-
веден ремонт отопительной сис-
темы в квартире Л.Л.Гавриловой, 
проживающей по ул. Новикова 
областного центра.

Депутатом А.П.Швырёвым 
оказана материальная помощь 
24 семьям военнослужащих, 
погибших в период прохождения 
военной службы в мирное время. 
Аналогичную работу с обраще-
ниями граждан по решению 
поднимаемых ими проблем ведут 
и другие депутаты.

Граждане, положительно 
оценивая деятельность своих 
избранников, направляют в 
их адрес благодарственные 
письма. Таких писем в I квар-
тале поступило 18. Авторы пи-
сем благодарят за оказанную 
помощь В.Н.Эктова, Ю.А.Бая, 
И.Л.Ерихонова, С.Н.Лукина и 
других депутатов.

В минувшем квартале многие 
темы и проблемы, затрагивае-
мые гражданами в их обраще-
ниях, находили свое освещение 
в областных СМИ, региональных 
изданиях центральных газет. За-
частую опосредованно ответы и 
разъяснения давались жителям 
области на пресс-конференциях 
председателя областной Думы, 
его заместителей, председате-
лей комитетов.

Необходимо подчеркнуть, что 
в соответствии с требованиями 
Федерального закона «О поряд-
ке рассмотрения обращений 
граждан Российской Федерации» 
государственным органам, орга-
нам местного самоуправления 
отводится важная роль в деле по-
вышения эффективности работы 
с заявлениями, предложениями 
и просьбами граждан. Принима-
емые меры по их выполнению и 
устранению недостатков, а также 
разъяснения по многим актуаль-
ным проблемам, волнующим 
людей, будут способствовать 
возрастанию общественного 
интереса и доверия к власти в 
центре и на местах.

В первом квартале текущего года жители  области продол-
жали реализовывать закрепленное за ними Конституцией 
Российской Федерации право на обращение в государствен-
ные органы и органы местного самоуправления. Содержание 
обращений, поступивших в областную Думу, довольно чётко 
воспроизводит ход процессов, имеющих место во всех сфе-
рах жизни людей, ориентирует органы власти и управления 
на решение жизненно важных для большинства граждан 
проблем. Люди, как всегда, чутко реагируют на нарушения 
их законных прав, живо откликаются на события, которые 
происходят в области и стране. 

Повысился  интерес  граждан  к  законотворчеству

В первом кварта-
ле в  областную 
Думу  поступило 
290 писем и заяв-
лений граждан.

71 человек побы-
вал на личном при-
ёме у депутатов.  
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Всегда ли нужно принимать лекарства? Можно ли
победить болезнь силой духа? Солнце — 
ожог или радость? Какие мифы о вреде и пользе 
для нашего организма мы передаем из поколения 
в поколение. Читайте в сегодняшнем выпуске!

Как разглядеть 
в себе болезнь
Мы чувствуем себя
настолько хорошо,
насколько выглядим
Мяукающий 
домашний доктор
Эта вредоносная
мнительность
Кое�что об иммунитете
пессимиста и оптимиста

Читайте 
в следующем выпуске!

Распростра�
ненное 
заблуждение

МИРЗАКАРИМ НОРБЕКОВ,
доктор психологии, доктор
педагогики, доктор филосо�
фии в медицине, профессор,
руководитель Института са�
мовосстановления человека

Когда у человека есть твер�
дые убеждения в своей право�
те, это всегда меня насторажи�
вает. Почему? Мир, в котором
мы живем, и сама жизнь до то�
го многообразны, что, имея од�
но�единственное «правильное»
мнение, можно уйти от истины
в противоположную сторону. 

Так было и со мной. Много
лет назад после серьезной трав�
мы у меня стали отказывать
почки, и я оказался на боль�
ничной койке. Сначала много�
месячный постельный режим,
а потом, когда выписали, мне
нужно было через день ездить в
районную больницу на проце�
дуру очистки крови. Состояние
медленно, но верно ухудша�
лось. Врачи смотрели на меня
жалостливыми глазами, ведь
впереди будущее инвалида, без
семьи, без детей. 

Однажды во время очеред�
ной поездки на полпути сло�
мался автобус. Мы ждали сле�
дующий, и какие�то какие�то
люди спросили, как найти ме�
стного лекаря — мы, оказыва�
ется, остановились недалеко от
его дома. Тут мне и пришла
мысль: а не пойти ли с ними —
посмотреть, чем этот шарлатан
занимается.  

Когда я вошел, то увидел не�
обычного старика ростом более
двух метров, с ярко�зелеными
глазами, говорившего глубо�
ким басом — и как потом уз�
нал, ему уже тогда было 106
лет. Он посадил меня перед со�
бой, положил пальцы на руку и
стал рассказывать обо мне и
моем здоровье такие вещи, ко�
торые знали только я и Господь
Бог. Но последние слова меня
просто убили: «Сыночек, я хо�
тел бы тебе помочь, но не могу.
Ведь ты пришел не лечиться, а
проверять меня. У тебя душа
умерла, я не вижу стремления
выздороветь. Ты заслужил свою
болезнь. Я не могу вмешивать�
ся в дела Божьи, иди с миром».

Слов не было, чтобы описать
мое состояние, когда я уходил.
Старик остановил меня: «По�
чему ты не возразил мне, поче�
му сник, неужели согласен со
мной? Иди домой и подумай.
Если захочешь по�настоящему
выйти из болезни, построить
свою жизнь и стать живым че�
ловеком, тогда приходи». 

Вернулся я через месяц, и
мы стали заниматься. И хотя
упражнения простые, вместе с
тем надо было пересматривать
свои взгляды на себя и окру�
жающий мир. Как же я на�
слаждался недоуменным
взглядом профессора, отка�
завшегося от меня, как от без�
надежного пациента! Вскоре
новые обследования заверши�
лись формулировкой «практи�
чески здоров». 

Так я познакомился со своим
Наставником, который открыл
для меня простую истину: са�
мое распространенное заблуж�
дение — это неуверенность и
комплексы. Любой путь к по�
беде над болезнями, над труд�
ностями в жизни, начинается с
отказа от стереотипов о самом
себе, с признания в себе Лич�
ности, человека, вмещающего
в себя всю Вселенную.

правила победителя

анонс

— Аркадий Львович, суждения о том,
что вредно и что полезно, постоянно
меняются вместе с жизнью. Прихо�
дилось ли вам менять свое мнение о
чем�то, что вчера было со знаком ми�
нус, а сегодня употребляется со зна�
ком плюс. Ну, например, не так дав�
но ученые заговорили о том, что ку�
рение не всегда вредно — оно предот�
вращает болезнь Альцгеймера. 

— Это я от вас услышал впер�
вые, хотя и не удивлюсь, если
это так.

— Есть так же мнение о вреде шо�
колада. Дескать, от него полнеют, и
кариес от сладкого. Вот вы к шоко�
ладу как относитесь?

— Хорошо отношусь. Ем шоко�
лад. Хотя не знаю, может, он
мне и вредит.

— Но есть его приятно, говорят, он
способствует выработке организ�
мом гормонов счастья, значит, на�
верное, не сильно вредит?

— Ну, есть много приятных ве�
щей, которые полезными не на�
зовешь. Если есть прямая связь,

например — съел что�то острое,
заболел желудок  — то все по�
нятно. Значит, не буду есть ост�
рое. А с шоколадом… Есть его
мне приятно, но я не знаю, мо�
жет, он меня лишает, например,
детородной функции? Но, по�
скольку до сих пор его действие
никак не проявилось — у меня
двое взрослых сыновей — то я
его ем с удовольствием.

— В детстве, наверное, всем мамы
говорили о том, что обязательно
нужно есть горячий суп каждый
день. А сегодня диетологи утверж�
дают, что супы, особенно сваренные
на мясном бульоне, — очень тяже�
лая пища и вообще стоит отказать�
ся от нее. 

— Я себе не представляю жизни
без горячего первого каждый
день. Разве что когда нахожусь в
командировке в других краях,
могу обойтись. Но вообще без
первого я себя скверно чувст�
вую. Это у меня с детства. И ме�
ня изумляют люди, чаще всего

это женщины, которые вообще
не едят первого. Как они без не�
го живут? 

— Мнения, даже среди медиков, по
поводу того, надо ли держать эмо�
ции в себе или наоборот, выплески�
вать их наружу, разделились. Что
вы по этому поводу думаете? 

— Я полагаю, что для мужчины,
я подчеркиваю — для мужчины,
недостойно проявлять свои
эмоции слишком открыто.
Женщины могут вести себя как
угодно. Но это мой взгляд. Хотя
у меня много друзей мужчин,
которые этого правила, к сожа�
лению, не придерживаются. 

— Есть еще некоторые вещи, до не�
давнего времени считавшиеся одно�
значно вредными. Например, алко�
голь…

— Я видел людей, которые пьют
всю жизнь и прекрасно при этом
выглядят и чувствуют себя. И
видел тех, кто злоупотребляли и
рано ушли в мир иной. Если вы
спрашиваете меня, то я всю
жизнь пью водку, только водку и
ничего, кроме водки. Но я могу
говорить только о своем отно�
шении к таким вещам.

— А спортом занимаетесь?
— Никогда сам не занимался и
не был болельщиком. У меня в
кабинете на стене висит цитата
из Марины Цветаевой: «спорт —
это бессмысленная трата време�

ни на бессмысленную трату
сил». Мне никогда не было инте�
ресно, кто быстрее, выше или
сильнее. Меня всегда интересо�
вало — кто умнее. Но глупо было
бы призывать людей, испытыва�
ющих потребность к физичес�
ким нагрузкам, не делать этого.

— Даже бегать по утрам никогда не
пробовали?

— Никогда. Был такой замеча�
тельный артист театра Сатиры
Георгий Баронович Тусузов, ко�
торый прожил 95 лет. О его дол�
голетии ходили шутки. Покой�
ный Анатолий Дмитриевич Па�
панов сказал о нем как�то: «Не
так страшно умереть, как то, что
за гробом будет идти Тусузов».
Он похоронил многих, кто был
гораздо моложе его. Так вот,
когда однажды Леонид Осипо�
вич Утёсов поинтересовался у
него: «Егор, в чём секрет твоего
долголетия?», Тусузов с прису�
щим ему чувством юмора отве�
тил: «Никому не говорил, тебе
раскроюсь. Секретов три: я ни�
когда не делал зарядку, не ел до�
машнюю пищу и не был женат!»
Шутка, конечно, дело в генети�
ке. Но если у человека есть воз�
можность не губить себя изли�
шествами и относиться к своему
телу и духу с уважением, жить
можно долго и полноценно.

Беседовал Владимир Лысов

О некоторых спорных утверждениях, связан�
ных со здоровьем, корреспондент «ЗН» разго�
варивал с известным писателем�сатириком и
драматургом, автором тридцати кинокомедий,
двадцати книг и пятидесяти телевизионных
программ Аркадием Ининым.

Одни утверждают, что солнце однозначно вредно, дру�
гие, наоборот, что чрезвычайно полезно. Истина, как все�
гда, где�то посередине.  

Слишком долго загорать действительно вредно для здо�
ровья — это чревато не только ожогами и ранним старени�
ем кожи, но и развитием рака кожи — меланомы. Причем,
если еще недавно считалось, что ультрафиолет наиболее
вреден обладателям большого количества родинок и людям
с белой кожей, то сейчас есть данные, что и для смуглоте�
лых долгое нахождение под раскаленными лучами риско�
ванно. Исследование ученых из университета Цинциннати
доказывает, что риск возникновения рака кожи у темноко�
жих людей даже выше, чем у белокожих. Причина в том чис�
ле и в том, что «шоколадные» люди, уверенные в своей не�
уязвимости, попросту не задумываются о том, чтобы защи�
тить кожу от ультрафиолета.

Недостаток солнца также не прибавляет здоровья, как и
его избыток. Пребывание на солнце повышает настроение,
так как солнечные лучи увеличивают в мозгу количество эн�
дорфинов, так называемых «гормонов счастья». Также воз�
действие солнечных лучей способствует образованию в ор�
ганизме серотонина, который вызывает чувство расслаб�
ленности, спокойствия и снимает стресс. В бессолнечные
зимние дни мы более беспокойны, раздражительны, по�
давлены, нас чаще посещает депрессия. Солнце увеличи�
вает выработку инсулина и снижает содержание сахара в
крови, поэтому больные сахарным диабетом должны чаще
бывать на солнце.

Солнце убивает бактерии, грибки и вирусы, живущие на
коже и вокруг нас. Солнце активизирует иммунную систему:
повышает способность красных кровяных телец транспор�
тировать кислород и увеличивает количество белых клеток�
бойцов, заставляя их эффективно уничтожать микробов. 

Загоревшая кожа более устойчива к инфекциям. Под до�
зированным воздействием солнца хорошо заживают уши�
бы, укусы насекомых, раны, экземы, чешуйчатый лишай и
трофические язвы при варикозном расширении вен. Загар
эффективен при угрях, псориазе, опрелостях. 

Спасение от ожога
Если вы все�таки обгорели на солнце, вот несколько ре�

комендаций:
Вылейте в прохладную ванну 1 стакан столового уксуса.

Посыпьте поверхность теплой воды в ванне горстью пище�
вой соды, а после принятия ванны не вытирайтесь полотен�
цем: пусть содовая вода высохнет на вашей коже. 

Нежная молодая розовая кожица, появившаяся на смену
сгоревшей, очень чувствительна к солнцу и даже при незна�
чительном облучении может обгореть уже серьезно. Поэто�
му не стоит загорать до тех пор, пока новая розовая кожа не
станет одного цвета с окружающей ее здоровой.

Чтобы места солнечных ожогов меньше болели, можно
на ночь смазать их сметаной, кефиром, сливочным маслом,
специальными мазями: фурацилиновой (для обеззаражива�
ния), солкосериловой (для улучшения заживления)

Юрий Иванов

от солнца в тень переползая

Первая жидкость, которую выпивает человек
в своей жизни — молоко. На то мы и млекопи�
тающие. Однако от остальных животных нас
отличает способность пить молоко не только в
младенчестве, но и на протяжении всей жизни.
Хотя существует миф, что взрослым людям мо�
локо противопоказано, якобы оно не перевари�
вается и наносит вред желудку. На самом де�
ле, это не так. По мнению главного санитарно�
го врача России Геннадия Онищенко, молоко
полезно всем — и детям, и взрослым. 

Что касается UVT�молока (прошедшего уль�
травысокотемпературную обработку), упако�
ванного в современную асептическую упаков�
ку, то ограничений по возрасту для его упо�

требления не существует. Напротив, оно яв�
ляется источником ценных жиров, белков,
аминокислот и витаминов, некоторые из кото�
рых существуют только в молоке. В качестве
источника таких веществ молоко способно
предотвратить болезни, характерные для лю�
дей как раз старшего и преклонного возраста,
такие, как, например, остеопороз.

Оговоримся, что примерно у пяти процен�
тов взрослых может возникать лишь пробле�
ма с усвоением молока. Зависит это от нали�
чия или отсутствия в их организме специаль�
ного фермента, разлагающего молочный са�
хар — лактозу 

Сергей Алексеев

молоко без возраста

Сатирическое долголетие

Миф 1. Поздний ужин — прямой путь к
лишнему весу.

Диетологи считают, вечерняя еда никак
не отражается на фигуре, если не переедать
и не превышать суточную норму калорий.
Главное — не когда, а что и сколько.

Миф 2. Меньше спим — больше худеем
Полноценный сон является совершенно

необходимой составляющей программы
похудения. Даже если мы спим на час
меньше, чем положено, одно это может
привести к гормональному дисбалансу. 

Миф 3. Месть может снять стресс
Ученые утверждают, что прощение сла�

ще мести. Желание мести заставляет
нервничать, впадать в депрессию, испы�
тывать негативные эмоции. Это отража�
ется на здоровье: значительно возрастает
риск заполучить сердечный приступ. 

Миф 4. Чтение при плохом освещении при�
водит к ухудшению зрения

Офтальмологи утверждают, что это не
так. Глазные мышцы напрягаются, поэтому
мы чувствуем усталость, не более того.

Миф 5. Лысые — значит старые
Многие люди теряют шевелюру даже

раньше 25�летия. Например — Ленин. Об�
лысение имеет несколько причин: наслед�
ственность, недостаток витаминов и мине�
ралов. Но главной врачи считают слишком
плотное прилегание кожи к черепу. От это�
го волосяные луковицы как бы «задыхают�
ся» и перестают «плодоносить».

Миф 6. Микробы — угроза здоровью
Есть микробы, поражающие микрофлору

человека, в результате которых возникают

болезни. В то же время в нашем организме
несметное число микробов, без которых
жизнь невозможна.

Миф 7. рН5,5 всегда и везде 
Уровень кислотности здоровой кожи в

среднем рН 5,5. Но по мнению врачей даже
небольшой прыщик уже свидетельствует об
обратном. Кроме того, на разных участках
лица кожа имеет разный рН�фактор, и, ес�

тественно, подход к разным участкам
кожи должен быть тоже разным. 
Миф 8. Есть рыбу полезно для мозга. 
Немецкий медик Фридрих нашел в че�

ловеческом мозгу фосфор и пришел к за�
ключению, что это вещество — катализатор
мышления. В рыбе — много фосфора. Но
фосфора достаточно в яйцах, мясе, молоке
и овощах, а для хорошей работы мозга фос�
фор вообще не нужен. 

Миф 9. Столбняком можно заболеть, на�
ступив на ржавый гвоздь. 

Столбняк передается бактерией
Clostridium Tetani, она размножается в ки�
шечной флоре животных. С их испраж�
нениями бактерия попадает в почву. Ес�
ли гвоздь лежал в навозе, а потом его ос�

трие попало в пятку, можно заразиться
столбняком, но ржавчина здесь ни при чем.

Миф 10 Шоколад вреден для зубов. 
Ученые Массачусетского технологичес�

кого института доказали, что порошок ка�
као,  из которого делают шоколад, когда его
добавляли в пищу животным, не вызывал
кариеса, а наоборот, замедлял возникнове�
ние этой болезни.

Татьяна Викторова

Мифы о здоровье

Всплеск интереса к заморским методам
исправления фигуры наблюдается накануне
лета. Однако те, кто попробовал на себе «чу�
до» голодания, отмечают неоднозначные ре�
зультаты. После временного похудания вес
быстро возвращается не просто к исходным
величинам, но почти всегда увеличивается.
Почему это происходит?

Во�первых, у нас нет лишних или «плохих»
белков. А энергия организму нужна. Это оз�
начает, что на покрытие жизненно важной
потребности нервных клеток в глюкозе «в
печку» пойдут, прежде всего, белки скелет�
ной мускулатуры и некоторых видов соеди�
нительной ткани. Таким образом, уменьше�
ние веса при голодании в первую неделю
идет не за счет «ненавистных» жиров, а за
счет распада мышц. Обратно эта мышечная

ткань вернется только при интенсивной фи�
зической нагрузке, и то только у мужчин с
высоким уровнем мужских гормонов. 

Во�вторых, после периода «лечебного»
голодания на место ушедших белков прихо�
дит все та же жировая ткань. Причем, воз�
вращается она почти всегда с избытком. 

В ходе эволюции организм выработал за�
щитный механизм: если еды поступает все
меньше, это является признаком того, что в
скором времени ее может не быть вовсе.
Соответственно, для выживания начинают
накапливаться дополнительные жировые от�
ложения «на всякий случай». 

Самое печальное для тех, кто сознательно
подвергся мукам, то, что жировая ткань на�
чинает расти хаотично, что дает эффект
«апельсиновой корки».

Потом можно до бесконечности приме�
нять разные способы «вытапливания» жир�
ка. Но ни один из них не затрагивает глав�
ной причины целлюлита — недостатка в под�
кожной жировой клетчатке белковой эласти�
ческой соединительной ткани. 

Но список последствий «чуда» не ограни�
чивается внешними последствиями. Часто
имеют место остановки менструального цик�
ла во время многодневных голодовок у пред�
ставительниц прекрасного пола, что факти�
чески означает либо преждевременный кли�
макс у женщин немолодых, либо прямой
путь к бесплодию у молодых. Последнее оз�
начает, что для молоденьких девушек голо�
дание с целью «похудения и очищения» мо�
жет иметь весьма трагические последствия.

Ирина Никонова

чудеса пропаганды

Помимо мифов о здоровье вообще, существуют некоторые за�
блуждения относительно лекарств. Многие до сих пор имеют иска�
женное представление о том, как надо принимать лекарственные
препараты. Например, есть категория людей, считающих таблетки
чем�то вроде лакомства и глотающих их горстями и без разбора.
Но лекарства могут быть несовместимы друг с другом! Очень час�
то несовместимыми бывают антибиотики. Их не следует без необ�
ходимости сочетать с жаропонижающими, снотворными, антигис�
таминными препаратами. Другая часто встречающаяся ошибка —
считать, что лекарства одинаково действуют на всех людей. Одни

и те же медикаменты по�разному влияют на детей, пожилых лю�
дей, беременных женщин. Более того, лечебный эффект таких ле�
карств, как эретромицин, верапамил, диазепам, ниже у женщин,
чем у мужчин, а анаприлин и тазепам действуют наоборот. 

Очень распространено мнение, что любую таблетку обязательно
надо разжевать. Обычные таблетки действительно лучше сначала из�
мельчить. Но разжевывать те, что покрыты специальными оболочка�
ми, нельзя — существует опасность нежелательных побочных реак�
ций. Например, возможно усиление их раздражающего действия на
желудок. Относится это к таким лекарствам, как вольтарен, индоме�
тацин, диазолин, ибупрофен. 

Нет среди людей и единого мнения о том, чем запивать лекар�
ства и надо ли их запивать вообще. На самом деле все лекарства
нужно запивать. Но не чем угодно. Например, для эретромицина
лучше подходят щелочные минеральные воды или молоко, для ин�
дометацина и резерпина — молоко, для теобромина и теофиллина
— кислые соки. А вот препараты кальция и эретромицин, напротив,
нельзя запивать кислыми соками.

Еще одно стойкое заблуждение: чем препарат дороже, тем он дей�
ственней. Справедливости ради стоит сказать, что этот миф порож�
ден не потребителями, а производителями лекарств, продавцами и
врачами, которые выписывают рецепты. На самом деле многие ле�
карства имеют одну и ту же лечебную основу, но выпускаются под
разными названиями. Они называются лекарствами�синонимами
или дженериками. Лекарства�синонимы отличаются друг от друга
либо только названием, либо несущественными для лечебного дей�
ствия добавками. 

Светлана Николаева

заблудиться в таблетках, как в лесу

Вы наверняка слышали, и не раз, что чело�
веческий организм донельзя засорен «шлака�
ми» и «токсинами». 

В медицине вообще нет такого понятия, как
«шлаки». А частные эскулапы, предлагающие
очищение за скромную сумму понимают под
этим всего�навсего недопереваренные про�
дукты жизнедеятельности, которые якобы го�
дами копятся в нашем организме. И, как
следствие, дескать, возникает целый список
хронических недугов — ожирение, болезни
пищеварительного тракта, вегетососудистая
дистония и прочие ужасы. 

Организм любого здорового человека име�
ет биологические механизмы, с помощью ко�
торых и происходит удаление элементов рас�
пада, которые выводятся с мочой, желчью,

потом, дыханием. Если бы не было этих меха�
низмов, как бы человечество выжило вообще?
Другое дело, если у человека нарушается та
или иная система выведения из организма
биологических частиц распада. Тогда насту�
пает болезнь, которую должен лечить врач.

Частым эффектом от применения модных
«методик» является уничтожение микрофлоры
кишечника. Мы должны знать: грубо вмешива�
ясь во внутренние процессы, мы разбаланси�
руем отрегулированный природой механизм. 

Центры, которые обещают, что вы сброси�
те 20 килограмм веса и приобретете чистую
кожу и здоровый румянец, делают деньги на
ваших почках, которые в усиленном режиме
выгонят воду из вашего организма. 

Николай Сергеев

очищение от денег
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ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК 
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 

на выбор подрядных организаций для выполнения работ на объектах управления 
по физической культуре и спорту Воронежской области

1. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Государственный заказчик: Управление по физической культуре и спорту Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта. 

№ 
лота

Наименование 
объекта

Место нахождения 
объекта

Описание работ

Началь-
ная цена 
контракта, 
руб.

Срок выполнения работ

1
Спортивно-оздорови-
тельная база «Восход»

Воронежская об-
ласть, 
п. Репное

Текущий ремонт 5 
корпусов (наружные и 
внутренние работы)

1 591 462 в течение 2007 г.

2
Спортивно-оздорови-
тельная база «Восход»

Воронежская об-
ласть, 
п. Репное

Монтаж пожарной сиг-
нализации и системы 
оповещения о пожаре

403 716
не более двух месяцев со дня 
подписания государственно-
го контракта

3

Акватория Воронежского 
водохранилища в районе 
гребной базы «Буревес-
тник»

г. Воронеж, ул. Ди-
митрова, 2в

Подводно-технические 
работы

233 046
не более двух месяцев со дня 
подписания государственно-
го контракта

Источник финансирования – областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 31 марта 2007 года в газете «Коммуна» № 47. 
Извещение об отказе от проведения открытого конкурса по лоту № 4 опубликовано 14 апреля 2007 года в газете «Коммуна» № 55.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна

- председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управления 
Воронежской области;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна

- заместитель председателя комиссии – исполняющая обязанности начальника отдела 
организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финан-
сового управления Воронежской области;

3. Ефремова
Ирина Вячеславовна

- заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и про-
ведения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления 
Воронежской области;

4. Петрова
Светлана Геннадьевна

секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов 
на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской 
области;

5. Синельникова
Наталья Ивановна

- секретарь комиссии - консультант отдела организации и проведения торгов на выполне-
ние работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

Члены комиссии:

6. Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской 
области;

7. Панюков
Александр Владимирович

- первый заместитель руководителя управления по физической культуре и спорту Воронеж-
ской области;

8. Агеев
Александр Анатольевич

- директор областного государственного учреждения «Спортсооружения»;

9. Балашова
Зоя Александровна

- ведущий специалист отдела планово-экономической и организационной деятельности 
управления по физической культуре и спорту Воронежской области;

10. Кудревская
Ирина Леонидовна

- юрисконсульт ГУ «Финанс-групп»;

11. Шатова
Ирина Борисовна

- экономист ГУ «Финанс-групп».

В состав конкурсной комиссии входит 11 (одиннадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 8 (восьми) членов комиссии. 
Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе 
Конкурная комиссия в период с 11 мая по 14 мая 2007 года осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, по-
данных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок 
на участие в открытом конкурсе № 091-б от 11 мая 2007г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственного контракта конкурсной комиссией проводились оценка и 
сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный
номер заявки

Заявленный но-
мер лота

Участник размещения заказа, подав-
ший заявку, допущенный к участию в 
конкурсе

Почтовый адрес

091-3 1 ООО «Мелькарт» 394000, г. Воронеж, ул. Дружинников, 15а

091-5 1 ООО «СтройСтарСвязь» 394000, г. Воронеж, ул. Лизюкова, 61а

6. Результаты оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе представлены в следующей таблице:
Лот №1 Текущий ремонт 5 корпусов спортивно-оздоровительной базы «Восход»

№ 
п/п

Критерий оценки
Начальное зна-
чение

Веса 
крите-
риев

ООО «Мелькарт» ООО «СтройСтарСвязь»

091-3 091-5

Значение
Бал-
лы

Общая 
оцен-
ка

Значение
Бал-
лы

Общая 
оцен-
ка

1
Цена контракта 
(руб.)

1 591 462 0,8 1 369 178 2 1,60 1 439 469 1 0,80

2
Срок выполнения 
работ

в течение 
2007 г.

0,1
с 3 мая* по 31 мая 
2007г.

2 0,20 28.08.2007 1 0,10

3 Качество работ, в том числе:

3.1
Методы производства строительно 
- монтажных работ

0,025

Согласно СНиП 
3.01.01-85 “Органи-
зация строительно-
го производства и 
приемка работ”

1 0,025

Указаны в 
Организацион-
но-техническом 
приложении

1 0,025

3.2 Качество применяемых строитель-
ных материалов

0,025
Подтверждается 
сертификатами 

1 0,025

По требова-
нию заказчика 
предоставляют-
ся сертификаты 
соответствия на 
все применяемые 
материалы

0 0,00

4
Гарантийный срок на выполненные 
работы

0,05 24 1 0,05 36 2 0,10

ИТОГО: 1,90 1,025

*- Срок начала выполнения работ со дня заключения государственного контракта.
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие 
в конкурсе следующих порядковых номеров: 

Номер 
лота

Наименование 
объекта

Регистраци-
онный номер 
заявки

Участник
 конкурса

Предложен-
ная цена конт-
ракта, руб.

Присвоенный порядковый номер по 
мере уменьшения степени выгодности 
предложенных условий исполнения 
контракта (арабскими цифрами и 
прописью)

1

Текущий ремонт 
5 корпусов спор-
тивно-оздоро-
вительной базы 
«Восход»

091-3 ООО «Мелькарт» 1 369 178 1 (первый)

091-5 ООО «Строй СтарСвязь» 1 439 469 2 (второй)

8. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителем открытого конкурса ООО «Мелькарт» (394000, г. Воронеж, ул. Дружинников, 15а), заявке которого присво-
ен первый номер, второе место присудить - ООО «СтройСтарСвязь» (394000, г. Воронеж, ул. Лизюкова, 61а).
2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса экземпляр настоящего протокола. 
3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителю открытого конкурса проект государственного контракта 
для его подписания. 
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru.
Заседание комиссии окончено «14» мая 2007 г. в 15 часов 30 минут.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Панюков А.В.

Член комиссии Агеев А.А.

Член комиссии Балашова З.А.

Член комиссии Шатова И.Б.

Секретарь Петрова С.Г.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор поставщика ГСМ.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственные заказчики: 
Главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055, г.Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 76-51-40.
Ответственный: Тимошинова Валентина Сергеевна.
Главное управление внутренних дел Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Володарского, 39.
Почтовый адрес: 394690, г.Воронеж, ул. Володарского, 39.
Номер контактного телефона: (4732) 51-11-10.
Ответственный: Минин Денис Александрович.
Управление государственного технического надзора Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Номер контактного телефона: (4732) 55-29-97.
Ответственный: Фролов Андрей Николаевич.
Государственное унитарное предприятие Воронежской области «Воронежское пассажирское автотранспортное предприятие № 3»
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 86.
Почтовый адрес: 394038, г. Воронеж, ул. Пешестрелецкая, 86.
Номер контактного телефона: (4732) 63-57-32.
Ответственный: Белоусов Анвар Алимжанович.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Ответственный: Корнеева Татьяна Владимировна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030,  г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место и условия поставки товаров. Начальная 
(максимальная) цена контракта (цена лота):

№ 
лота

Государственный 
заказчик

Предмет государствен-
ного контракта

Единица 
измере-
ния

Количес-
тво пос-
тавляемых 
товаров

Место и условия поставки 
товаров

Начальная (мак-
симальная) цена  
контракта (цена 
лота), руб.

1 Главное управле-
ние труда и соци-
ального развития 
Воронежской 
области

Газ куб. м. 3372 Отпуск ГСМ осуществляется 
с АЗС поставщика по смарт-
картам; расположение АЗС – в 
населенных пунктах, согласно 
разнарядке заказчика, пред-
ставленной в конкурсной доку-
ментации

29 336,40

2

Дизельное топливо литр 4866

2 475 499,20
Бензин  А -76 литр 60650

Бензин АИ-92 литр 70998

Бензин АИ-95 литр 500

3

Жидкость тормозная 
РосDOT  (910 гр.) или 
эквивалент

шт. 115

82 800,00

Масло моторное 
ЛУКОЙЛ-СУПЕР 
15W40CF-4/SG
(5 л) или эквивалент

шт. 46

Масло промывочное 
Лукойл (4л) или экви-
валент

шт. 46

Масло трансмисси-
онное ЛУКОЙЛ ТМ-5 
75W90 (1л) или экви-
валент

шт. 92

Смазка WD-40 (0,2 л) 
или эквивалент шт. 46

Смазка ЛИТОЛ -24 
(400 гр.) или экви-
валент

шт. 46

Тосол ОЖ-40 (10кг) 
или эквивалент шт. 46

4

Главное управле-
ние внутренних 
дел Воронежской 
области

Бензин АИ-95 литр 70000 Отпуск ГСМ с АЗС поставщика 
по пластиковым карточкам 
(расположение не менее 7 АЗС 
обязательно в правобережной 
части г. Воронежа, из них не 
менее 3 в Центральном районе, 
не менее 3 в Ленинском районе 
и 5 АЗС в Левобережной части 
г. Воронежа)

7 712 000,00

Бензин АИ-92 литр 220000

Бензин А-76 литр 50000

Дизельное топливо литр 55000

5
Бензин АИ-95 литр 123000 Поставка транспортом постав-

щика по адресу г. Воронеж, ул. 
Обручева, 3

7 250 200,00
Бензин АИ-92 литр 298000

6

Управление 
государственно-
го технического 
надзора Воронеж-
ской области

Бензин АИ-92 литр 26958 Отпуск ГСМ осуществляется с 
АЗС поставщика с использова-
нием пластиковых карт;  распо-
ложение АЗС – в г. Воронеже и 
во всех районах Воронежской 
области 

558 307,70
Бензин А-76 литр 1133

7

Государственное 
унитарное пред-
приятие Воро-
нежской области 
«Воронежское 
пассажирское 
автотранспортное 
предприятие № 3»

Дизельное топливо литр 640000

Поставщик обеспечивает пос-
тавку продукции 1 раз в 10 дней 
автомобильным транспортом по 
адресу г. Воронеж, ул. Дорожная 
- автозаправочная станция 8 640 000,00

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036 г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101  
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего 
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, теле-
фона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответс-
твенность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 18 июня 2007г. в 12 часов 00 минут по московскому 
времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на 
участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-
ния заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-испол-
нительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  2 % от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор поставщиков бытовой техники и мебели, в том числе по целевой ведомственной программе 
«Социальная поддержка многодетных семей Воронежской области на 2007-2008 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик: главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru 
Номер контактного телефона: (4732) 76-51-69, 76-51-40.
Ответственный: Могутова Валентина Ивановна, Абросимова Наталья Николаевна.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-45-20.
Ответственный: Духанина Ирина Владимировна.
Специализированная организация общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Деревенских Елена Леонидовна.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место поставки товаров. Начальная (максималь-
ная) цена контракта (цена лота):

№  лота Предмет государственного 
контракта

Количество поставля-
емых товаров Место поставки товаров

Начальная (максималь-
ная) цена  контракта 
(цена лота), руб.

1 Поставка бытовой техники
Количество по пози-
циям указано в кон-
курсной документации

По адресу проживания многодет-
ных семей согласно разнарядке

369 000

2 Поставка мебели 1 131 000

3 Поставка мебели Согласно разнарядке государствен-
ного заказчика 2 707 900

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101  
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего 
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, теле-
фона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответс-
твенность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 18 июня 2007г. в 14 часов 00 минут по московскому 
времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на учас-
тие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-
ния заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполни-
тельной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 1 % от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор исполнителя для оказания услуг по стирке белья в механических прачечных для нужд государс-
твенных учреждений здравоохранения.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-72-01.
Ответственный: Разгоняев Юрий Михайлович.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Петрова Светлана Геннадьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Плотникова Екатерина Леонидовна.
4. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максимальная) цена 
контракта (цена лота):

Номер 
лота

Предмет государственного контракта Место оказания 
услуг

Объем оказы-
ваемых услуг 
(количество 
белья), кг

Начальная (мак-
симальная) цена 
контракта (цена 
лота), руб.

1 Стирка белья для ГУЗ «Воронежская областная клиничес-
кая больница №1»

По адресу испол-
нителя

42080 694320,00

2 Стирка белья для ГУЗ «Областная детская клиническая 
больница №2»

59300 978450,00

3 Стирка белья для ГУЗ «Воронежская областная клиничес-
кая офтальмологическая больница»

22924 378246,00

4 Стирка белья обычным порошком без крахмала для ГУЗ 
«Воронежский областной клинический онкологический 
диспансер»

25920 534600,00

Стирка обычным порошком с крахмалом для ГУЗ «Воронеж-
ский областной клинический онкологический диспансер»

6480

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101  
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего 
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, теле-
фона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя ответс-
твенность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 18 июня 2007г. в 10 часов 00 минут по московскому 
времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на учас-
тие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-
ния заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  2 % от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).

Реестровый номер торгов 152

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: выбор поставщика программно-технических средств в рамках реализации областной целевой про-
граммы «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик: главное управление труда и социального развития населения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055 г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-18-17.
Ответственный: Столяров Валерий Александрович.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030 г. Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Ответственный: Далевская Татьяна Николаевна.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров, место поставки товаров и начальная (максималь-
ная) цена контракта
4.1. Предмет государственного контракта: поставка программно-технических средств;
4.2. Количество поставляемых товаров: комплект серверного оборудования 1 типа – 41 комплект, комплект серверного оборудо-
вания 2 типа – 2 комплекта, комплект рабочей станции – 13 комплектов, комплект средств антивирусной защиты – на 300 рабочих 
станций/серверов, архиватор WinRAR – на 56 рабочих станций/серверов, файловый менеджер Total Commander – на 56 рабочих 
станций/серверов;
4.3. Место поставки товаров: поставка товаров осуществляется по адресу: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14;
4.4. Начальная (максимальная) цена государственного контракта: 4 500 000 рублей.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101  
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего 
извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, теле-
фона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя ответс-
твенность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 18 июня 2007г. в 15 часов 00 минут по московскому 
времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на учас-
тие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотре-
ния заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполни-
тельной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта.

Реестровый номер торгов 119

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 
(КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ 

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении открытого конкурса, 
опубликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» №  69 от 11 мая 2007г. и размещенного на сайте www.
gfu.vrn.ru 11 мая 2007г., и должно рассматриваться вместе с ним.
1. Наименование конкурса: выбор подрядчика для выполнения работ по установке и монтажу пожарной сигнализации.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик: главное управление труда и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 76-51-40.
Ответственный: Гуринова Татьяна Николаевна.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: rjbnikov_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Рыбников Антон Вячеславович.
4. В Извещение о проведении конкурса внесены следующие изменения:
4.1. Извещение о проведении конкурса дополнить следующими пунктами:
«10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  1% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).»
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Одной из таких технологий 
является, например, телемеди-
цина, которая занимает ведущую 
позицию во взаимодействии 
лечебных учреждений. Телемеди-
цинская сеть области насчитыва-
ет 13 кабинетов в центральных 
районных больницах и областной 
центр, расположенный в ВОКБ 
№1. Это позволяет с макси-
мальной пользой для больных 
распоряжаться творческим по-
тенциалом лучших специалистов 
не только области, но и страны. 
Врачи федеральных столичных 
центров дают при необходимос-
ти рекомендации воронежским 
докторам, те, в свою очередь, 
консультируют районных коллег. 
Уже накоплен опыт проведения 
более трех тысяч телемедицин-
ских консультаций.

На базе больницы функциони-
руют три межобластных центра: 
кардиохирургический, кардиоло-
гический, хронического гемодиа-
лиза и трансплантации почки. В 
последние годы открыты новые 
структурные подразделения – ла-
боратория экстракорпорального 
оплодотворения, два специали-
зированных кардиохирургичес-
ких отделения, значительно рас-
ширено отделение реанимации, 
создана служба сестринского 
ухода. Все это направлено на 
оказание высокотехнологичных 
видов лечебно-диагностической 
помощи населению Воронеж-
ской области и других регионов 
Черноземья. 

В последние три года руко-
водители Главного управления 
здравоохранения области и об-
ластной больницы большой упор 
делают на развитие не только 
уже действующих межтеррито-
риальных центров, но и органи-
зацию новых – ортопедического 
и нейрохирургического. Делать 
это заставляют жизнь и интересы 
больных. В последние полтора-
два десятилетия патологии, с ко-
торыми приходится сталкиваться 
кардиологам и кардиохирургам, 
неврологам и нейрохирургам, ор-
топедам и онкологам, все время 
усложняются. Методы лечения 
прошлых лет нынче не всегда 
дают нужный эффект. Необходи-
мы другие технологии лечения, 
оказания хирургической помощи, 
другое оборудование. 

Все это есть, но… в других 
странах. Побывав на стажиров-
ках, российские медики возвра-
щаются нередко с грустью в гла-
зах. Потому что у наших докторов 
светлые головы и талантливые 
руки, но нет таких условий для 
работы. Для внедрения новых 
методов лечения нужно обнов-
ление материально-технической 
базы – новое оборудование, 
операционные, палаты выхажи-
вания больных. Без этого гово-
рить о полноценном лечении не 

приходится. Истина проста: кто 
не хочет отстать и остаться на 
уровне ХХ века, должен всеми 
силами тянуться за новым.

Воронежцы отставать не хо-

тят. На внедрение специализи-
рованной медицинской помо-
щи, например, администрация 
области выделила ВОКБ №1 за 
последние 3 года 250 миллионов 
рублей. На эти деньги приоб-
ретены магниторезонансный 
и компьютерный томографы, 
денситометр, 15 аппаратов «ис-
кусственная почка», наркозно-
дыхательная аппаратура, обору-
дование для нейрохиругических 
вмешательств, аппараты для 
стабилизации гемодинамики и 
реинфузии крови. Конечно, это 
лишь малая толика того, чтобы 
выйти на уровень столичных и 
зарубежных клиник. Но у руко-
водителей областной больницы 
то самое самолюбие, которое по-
могает делу: «Почему мы должны 
быть хуже, если можем работать 
на уровне мировых стандартов?» 
Вот и стараются привлечь для ре-
шения своих задач все средства, 
откуда только возможно. 

Подобный настрой совпадает 
с интересами больных людей. 
За годы советской власти и 
полтора десятка лет  российс-
кой капиталистической жизни 
мы привыкли к тому, что самые 
лучшие клиники и самые лучшие 
врачи живут в столицах. В слу-
чае какой-то тяжелой болезни 
стремились попасть именно туда. 
Со временем такие стремления 
получили и официальный статус: 
областям на лечение в столичных 
медучреждениях стали выделять 
своеобразные квоты, то есть 
определенное число мест для 
лечения в той или иной клинике. 
Но если в советские времена 
при действительно бесплатной 
медицине, при вполне приемле-
мых ценах на железнодорожные 
и авиабилеты, при возможном 
проживании родственников в 
Москве или Ленинграде – такое 
лечение было возможным для 
семьи, то в наше время все кар-
динально поменялось. 

Сегодня даже с окраин Цент-

рального федерального округа в 
столицу добраться и жить в ней 
две-три недели почти неразре-
шимая проблема. А что говорить 
о людях, живущих в Сибири или 

на Дальнем Востоке? Квота 
на лечение больного ребенка 
в столичной клинике – это не 
билет в жизнь. Это билет в 
полную безысходность. Москва 
встречает больных своими пра-
вилами, в которых проживание, 
например, мамы с ребенком в 
больнице иногда «сжирает» за 
день треть ее месячной зарпла-
ты – проезд, питание, оплата 
съемной квартиры, инструмен-
тария и лекарств. Взрослому 
человеку, попавшему на мос-
ковскую койку, тоже практичес-
ки за все приходится  платить. 
Если эти деньги потратить на 
местное здравоохранение, то 
приезжать в Москву  надо было 
бы действительно в исключи-
тельных случаях.

Вот мнение самого известно-
го российского кардиохирурга, 
академика РАМН, директора 
научного Центра сердечно-со-
судистой хирургии им. Бакулева 
Лео Бокерия: «В стране сердеч-
но-сосудистые заболевания у 
16 миллионов, больше чем у 
10 процентов населения. Уми-
рают от них 57 человек из 100. 
Лидируют инфаркт миокарда, 
ишемический инсульт, приобре-
тенные и врожденные пороки, 
аритмия. Эти цифры в отличие от 
большинства стран у нас растут. 
Образ  жизни, питание, стрес-
сы… Но главная причина – в 
крайне скудной сети по оказанию 
специализированной помощи. 
У нас операций на открытом 
сердце делается 100 на 1 мил-
лион населения. У скандинавов 
– 1200, у американцев – 1600. 
Если в США, где населения вдвое 
больше, 852 клиники, то нам по 
этой логике нужно 426 клиник, 
а у нас всего 75. Без крупных 
финансово-обеспеченных высо-
коспециализированных  клиник 
в регионах страны поправить 
дело невозможно».

Видимо, эта мысль дошла в 
конце концов и до чиновников 

Минздрава. С большим опозда-
нием, но там создали комиссию, 
которая начала рассматривать 

возможности создания на местах 
филиалов федеральных центров. 
В прошлом году стали принимать 
заявки на участие в конкур-
се. Учитывалась оснащенность 
операционных, возможности 
реанимации, опыт использова-
ния современных технологий, 
специализация сотрудников 
кардиохирургических отделений. 
Из 270 кандидатов, подавших 
заявки, было отобрано 44. В том 
числе и Воронежская больни-
ца. Естественно, при кадровом 
потенциале и уже накопленном 
опыте смешно было бы оставить 
ее в стороне. И вот, наконец, 
7 мая 2007 г. министр Зура-
бов подписал приказ №320 о 
включении больницы в систему 
федеральных квот. 

К сожалению, речь пока не 
идет о строительстве в нашем го-
роде каких-то мощных сердечно-
сосудистых или нейрохирургичес-
ких центров. (Хотя, казалось бы, 
давно пора, но опять все упирает-
ся в деньги, вернее, в отсутствие 
их). Тем не менее возможности 
воронежцев признаны: ВОКБ 
выделили 350 квот на оказание 
кардиохирургической помощи, 
80 квот - на нейрохирургию и 230 
– травматологию-ортопедию.  
Частью квот  воспользуются 
воронежские больные, частью 
– пациенты Липецка и Тамбова. 

Из соседних областей будут те-
перь стремиться на лечение не 
в Москву, а в Воронеж. Что это 

принесет нам?
Рассказывает главный врач 

ВОКБ №1, доктор медицинс-
ких наук, профессор Владимир 
Эктов:

- Федеральными стандар-
тами финансирования опре-
делена стоимость лечения по 
каждой квоте. По сердечно-со-
судистой хирургии она состав-
ляет 105 тысяч рублей, по ней-
рохирургии – 90, по ортопедии 
– 62,5 тысячи. Таким образом, 
выполнив лечение по всем 
отпущенным квотам, больница 
получит из федерального бюд-
жета более 58 миллионов руб-
лей. А областной бюджет мог 
предоставить нам на эти виды 
помощи для воронежцев толь-
ко 15 миллионов. То есть допол-

нительное финансирование  по 
высоким технологиям увели-
чивается вчетверо. При этом 
требуется выполнение двух 
условий: выделение средств из 
областного бюджета не должно 
уменьшаться,  и помощь паци-
ентам, которые будут прибы-
вать по квотам из Липецкой и 
Тамбовской областей, должна 
оказываться обязательно. 
За счет такого финансового 
вливания мы сделаем больше 
бесплатных операций. Можем 
выполнить около 550 сложных 
манипуляций на сердце, и это 

вместо 280, которые провели в 
прошлом году.  Эндопротезиро-
вание для земляков возрастет 
с 259 операций до 300, и нейро-
хирургические вмешательства  
увеличатся в полтора раза.

Оптимизм главного врача 
понятен. Хотели бы мы этого 
или нет, но платная медицина 
явочным порядком вторгается 
в российское здравоохранение. 
Ширится объем платных услуг в 
муниципальных клиниках, вслед 
за стоматологией, которая се-
годня практически вся платная, 
растет число частных клиник, 
которые могут оказать терапев-
тическую помощь и провести 
несложную хирургическую опе-
рацию. Всевозможные виды 
диагностики, диспансеризация, 
платная «скорая помощь», врачи 
общей практики и специалисты 
по разным заболеваниям за 
деньги готовы принять любого па-
циента. Поэтому многие заранее 
откладывают на возможное ле-
чение. Но что касается сложных 
видов помощи с использованием 
высоких технологий, то без госу-
дарственных клиник и средств из 
государственного бюджета здесь 
не обойтись. Операция на сердце, 
например, обходится сегодня в 
сто и более тысяч рублей.

Причем если помощь не ока-
зать вовремя, то человек мо-
жет остаться инвалидом на всю 
жизнь. Учитывая, что в нашей 
стране все больше нуждающихся 
в такой помощи, сосредотачи-
вать ее только в десятке-другом 
федеральных центров, значит 
увеличивать смертность населе-
ния. Больше того, отбрасывать 
отечественное здравоохранение 
к 60-м годам прошлого века, при-
водить его к стагнации. Развитие 
новых технологий в медицине 
можно сравнить с запуском ра-
кеты, которая тянет за собой и 
разработку нового оборудования, 
и повышение квалификации кад-
ров, и подготовку нацеленной на 
поиск студенческой молодежи. 
Работа в специализированных 
центрах престижна для врача, ко-
торый с гордостью может заявить 
коллегам: «Я работаю в центре 
профессора…» И всем становится 
ясно, чем занимается доктор.

Рассказывает Владимир Ни-
колаевич Эктов:

- На три квартала 2007 года 
нами получены федеральные 
квоты. Если все пойдет по пла-
ну, то в следующем году можно 
приступить к созданию межоб-
ластных мощных центров по 
тем направлениям, которые 
нами обозначены. Замечу, 
что деньги, выделяемые на 
лечение по квотам, предна-
значены только на проведение 
операций. Все сопутствующие 
затраты – на питание боль-
ных, содержание лечебного 
учреждения, коммунальные 
платежи, амортизационные 
расходы, оплату труда медпер-
сонала – должен взять на себя 
областной бюджет. Если в этом 
году все пройдет как намече-
но, то это даст нам основания 
стать полноправным членом 
федеральных программ. Это 
будет серьезный прорыв в 
жизни воронежского здраво-

охранения, потому что до сего 
времени федеральными уч-
реждениями в нашей области 
являются только медицинская 
академия и учреждение Госсан-
эпиднадзора. 

Надо сказать, что в Мин-
здраве Воронеж на особом 
счету и успехи наших докторов 
там известны. Судите сами: на 
2007 год на весь Центральный 
федеральный округ выделено 
650 квот по сердечно-сосудис-
той хирургии, из них 350 отда-
но нашей больнице.  И квоты, 
как я уже говорил, выделены 
по всем трем видам. В то вре-
мя как Белгород, например 
(надо признать, что он очень 
сильно прибавил в последние 
годы), получил возможность 
проводить операции по сер-
дечно-сосудистой хирургии 
и травматологии, Владимир 
– только по нейрохирургии, 
Курск, Иваново, Тула – только 
по травматологии. В денежном 
выражении медцентрам этих 
городов будет перечислено  от 
4 до 18,5 миллиона рублей, а 
нам, напомню, 58.

Конечно, хочется, чтобы во-
ронежская медицина высоко ко-
тировалась в стране и занимала 
достойное место в российском 
здравоохранении. Пусть у нас бу-
дут такие же центры, как в обеих 
столицах, как в Новосибирске, 

Екатеринбурге, Казани. Понятно, 
что без смелости, которая, как 
известно, города берет, тут ничего 
не сделаешь. Недавно пришли 
сообщения, что в Екатеринбурге 
успешно прошла первая пересад-
ка сердца, а соседи-белгородцы 
провели трансплантацию печени. 
Но разве наши умницы-доктора не 
смогли бы такое сделать? Поэтому 
смелость должны проявлять не 
только врачи, но и высокое об-
ластное начальство. В начале года 
Пенза получила разрешение на 
строительство Центра сосудистой 
хирургии. Почему Пенза, кото-
рая никогда не славилась хоть 
какими-то достижениями в этом 
направлении? Потому что, как 
говорят знающие люди, во время 
пребывания Путина в этом городе 
ему в удачную минуту пододвинули 
проект решения о строительстве, 
и он, доверившись помощникам,  
подписал его. Воронежцам, веро-
ятно, тоже не годится пребывать в 
позе бедных родственников.

Тот или другой Центр можно 

выстроить очень быстро. Совре-
менные строительные технологии 
позволяют возводить здания 
из модулей-блоков. Автор этих 
строк видел, как за полгода в 
Ямало-Ненецком округе среди 
бескрайней тундры вырастали 
гигантские заводы по комплек-
сной подготовке газа. Так что и 
у нас где-то через год в лесных 
окрестностях Воронежа могли бы 
стоять серебристо-зеркальные 
корпуса Федерального центра 
здоровья. Конечно, на первых 
порах может быть и другой ва-
риант: реконструкция областной 
больницы и выделение в ней 
места для одного-двух Центров 
регионального значения, с усло-
вием придания им в дальнейшем  
статуса федеральных. Это вполне 
возможно, лишь бы хороший 
настрой Минздрава не пошел 
наперекосяк.

Говорю это, памятуя о пе-
чальном опыте введения ОМС 
в отечественном здравоохране-
нии. Сначала медчиновники ут-
верждали, что медицина вместе 
с бюджетными будет получать 
и деньги от обязательного ме-
дицинского страхования. Но 
прошло два-три года и оказалось, 
что деньги ОМС идут не плюсом 
к бюджетному финансированию, 
а вместо него. Кто додумался до 
этого нововведения, так и оста-
лось чиновничьей тайной.

Рассказывает профессор  
Владимир Эктов:

- Думаю, что на этот раз так 
не получится. Работу тех мед-
учреждений, куда будут выде-
лены министерские квоты и 
которые претендуют на звание 
Федеральных центров, станет 
отслеживать специальный 
эксперт. Его задача – контроли-
ровать объемы производимой 
помощи, качество ее, а также 
поступление средств из мест-
ного областного бюджета. Мы 
предполагаем, что уже в следу-
ющем году вполне сможем пре-
тендовать на получение квот 
на новые виды медпомощи. 
Это могут быть гематология, 
акушерство и гинекология. 
Недавно отвезли в Москву 
проект организации Центра 
по лечению инсульта. ВОКБ 
№1 вполне готова к организа-
ции перинатального центра, 
который сможет  заниматься 
проблемами акушерской па-
тологии.

Высокие технологии медицины
Воронежская областная клиническая больница №1 – крупнейшее многопрофильное ле-
чебно-профилактическое учреждение России. В ее состав входит свыше 40 клинических 
отделений, более 100 вспомогательных лабораторных служб, консультативная поликлиника 
и перинатальный центр. Ежегодно на 1747 койках больницы проходят лечение свыше 50 
тысяч пациентов, проводится более 25 тысяч различных операций. В больнице работают 
без малого четыре тысячи сотрудников, среди них 14 Заслуженных врачей Российской 
Федерации, 82 доктора и кандидата медицинских наук. Все они своим самоотверженным 
повседневным трудом обеспечивают качественную специализированную медицинскую 
помощь, используя при этом новейшие медицинские технологии и современные методы 
диагностики.

Человек – существо хрупкое
Известно, что на планете около 200 миллионов человек страдают 

от остеопороза, тяжелого заболевания, которое приводит к истон-
чению костей. У 2,5 миллиона больных остеопороз сопровождается 
переломами, самый страшный из которых – перелом шейки бедра. 
В России от истончения костей страдают примерно 33 процента 
женщин и 24 процента мужчин. По статистике института ревмато-
логии РАМН, остеопороз по смертности занимает четвертое место 
после заболеваний сердечно-сосудистой системы, рака и сахарного 
диабета. Поэтому руководители здравоохранения большое значение 
придают лечению больных с заболеваниями опорно-двигательного 
аппарата, последствиями травм скелета, костной онкологии, хирургии 
кисти и стопы.

К сожалению, в последние годы остеопороз помолодел. Серьезные 
переломы, в том числе и шейки бедра, даже при незначительном 
воздействии возникают у людей моложе 50 лет, то есть трудоспособ-
ных, социально активных. Переломы часто плохо или неправильно 
срастаются, так что избавить человека от мучений может зачастую 
только эндопротезирование. Определить, болел ли человек остеопо-
розом, может денситометрия, безболезненная процедура, похожая 
на рентген. Но ее пока нельзя отнести к широкодоступным методам 
диагностики из-за высокой стоимости денситометров. В Москве на 
базе крупных научных центров они, конечно, имеются, но в регионах 
страны их только 20. Теперь такой прибор есть и в 
Воронеже.

Заметим, что в связи со старением населения и 
резким ростом травматизма операция эндопроте-
зирования становится все более востребованной. 
Врачи-ортопеды ставят протезы тазобедренного и 
коленного суставов во всех областных больницах 
Черноземья. За прошлый год в Липецке было 
проведено 50 операций, в Белгороде и Тамбове 
- 90-100, в Курске – 110. Понятно, что по сравне-
нию с Воронежем это немного, потому что в ВОКБ 
№ 1 в 2006 году поставили 259 эндопротезов. По 
расчету на количество коек в отделении – это один 
из самых высоких показателей в России для облас-
тных учреждений. Конечно, у наших соседей опыта такого нет, ведь 
воронежские ортопеды начали применение современных протезов 
еще в 2001 году, а с 2005 года уже используют аппараты импортного 
производства. В прошлом году их поставлено 83 процента.

Рассказывает заведующий отделением ортопедии, врач 
высшей категории Валерий Кирчанов:

- Да, по числу операций мы в ряду ведущих клиник страны. Однако 
могли бы еще больше увеличить их объемы. Нужна вторая операци-
онная с еще одним ортопедическим столом. Сейчас мы можем делать 
только две операции в день, а могли бы 3-4. Необходимы новые 
силовые инструменты, электроотсосы, озоновая камера для быст-
рой стерилизации. Нынче мы ставим протезы только американских, 
английских и швейцарских фирм. Отечественные, к сожалению, не 
выдерживают никакого сравнения.

Один из наших пациентов, которому пришлось менять протез на 
импортный, сравнил качество российского и импортного протезов 
с ездой на «Москвиче» и «Мерседесе». Этим, как говорится, все ска-
зано. На такие замены мы идем вынужденно в связи с различными 
осложнениями – нестабильностью ножек протеза, переломами их, 
вывихами вертлужного компонента. Операции ревизионного эндо-

протезирования весьма сложны по технике исполнения, поэтому в 
других областных больницах Черноземья их не делают. 

Шанс на выживание  
дарит нейрохирург

Статистика свидетельствует, что 15-20 лет назад от тяжелых че-
репно-мозговых травм умирали 60-70 процентов пациентов, нынче 
вдвое меньше. Наука и техника шагают вперед, и сегодня знания о 
деятельности головного мозга не те, что были в 80-х годах прошлого 
века. Но общая беда всей России в том, что даже в отделениях ней-
ропатологии областных больниц мала насыщенность контрольно-диа-
гностической аппаратурой. Без компьютерной томографии головного 
мозга и магниторезонансной томографии оценить состояние головно-
го мозга трудно. Но как важно знать, где скопилась кровь, на какие 
участки мозга она давит, куда смещается мозг, насколько эффективны 
лечебные действия.  Именно на этой информации строится тактика 
нейрохирурга, и чем раньше он эту информацию получит, тем больше 
вероятность положительного исхода операции.

В нейрохирургическое отделение ВОКБ № 1 поступают жители 
Воронежской и Белгородской, Липецкой и Тамбовской областей. 
Сюда доставляют больных при травмах головного и спинного моз-
га, здесь оперируют опухоли (включая онкопатологию), проводят 

ликвородренирующие операции, удаляют грыжи 
межпозвонковых дисков и занимаются сосудис-
той патологией. Для диагностики используются 
компьютерная и магниторезонансная томография, 
панангиография, ультразвуковая диагностика, 
нейрофизиологические исследования. Для выпол-
нения оперативных вмешательств применяются 
все современные технологии, включая микрохи-
рургическую технику, ультразвуковые аспираторы 
и электротрепан.

Ежегодно в отделении выполняется свыше 300 
оперативных вмешательств на головном и спинном 
мозге. Около 150 операций при онкопатологии, 40 
– при сосудистой патологии, 110-120 - при синдроме 

сдавления головного мозга. В течение последних пяти лет было про-
ведено 65 операций по поводу аневризм головного мозга, включая 
гигантские, и на все эти сложнейшие вмешательства был только 
один летальный исход. В общем же показатели послеоперационных 
осложнений и летальности при заболеваниях остаются среднероссий-
скими. Безусловно, это зависит от уровня подготовки воронежских 
специалистов. В отделении трудятся 2 доктора и 2 кандидата меди-
цинских наук, 7 врачей высшей категории. Все имеют сертификат по 
специальности «нейрохирургия».

Сердечная недостаточность
В начале 2006 года в Ульяновской областной больнице случился 

скандал: руководители медучреждения решили закрыть отделение 
кардиохирургии. Причина банальна: нет денег на его работу. Жите-
лям области предложено было использовать федеральные квоты на 
операции в Москве. Те, кому они не достались, обрекались на мед-
ленное вымирание. За год ульяновские кардиохирурги делали 95-100 
операций, хотя нуждались в них больше 5000 жителей области. Такая 
вот неприглядно-печальная история нашего времени.

Воронежцам в этом плане повезло: отношение руководителей 
медицины к кардиохирургии прямо противоположное, чем в иных 
местах. Впрочем, здравомыслящим руководителям медицины и 
нельзя иначе, поскольку они прекрасно видят, как возросла сердеч-
но-сосудистая патология за последние 10-15 лет. 

Почему так происходит? Одна из причин – хронический стресс 
с раннего возраста. Постоянное нервное напряжение при слабом, 
нетренированном сердце. Раньше подростки сдавали нормы ГТО, 
ходили в походы, занимались спортом. Нынче три четверти из них 
курит, наливается пивом, все свободное время проводит перед 
телевизором или компьютером. Другая причина – плохое питание 
и употребление в пищу недоброкачественных продуктов. Отсюда 
ожирение, диабет, атеросклероз, гиподинамия и артериальная ги-
пертензия. Внутренние поверхности кровеносных сосудов молодых 
людей уже усеяны атеросклеротическими бляшками. В Воронежской 
области 3,5 тысячи инфарктов в год. Ежегодно вымирает один сель-
ский район – 32-35 тысяч населения.

Рассказывает заведующий кардиохирургическим центром, 
профессор, доктор медицинских наук Сергей Ковалев:

- Сегодня мы делаем весь спектр сердечно-сосудистых операций, 
кроме пересадки сердца. В принципе, при той оснащенности, что у 
нас есть, мы можем делать и это. В последние годы стали проводить 
операции новорожденным – исправляем врожденные пороки серд-
ца. Мой самый крохотный пациент имел вес 940 граммов. Ежегодно 
выполняем более 250 операций с искусственным кровообраще-
нием, до 300 имплантаций искусственных водителей ритма и 150 
операций при жизнеугрожающих тахиаритмиях. У нас достаточно 
серьезные амбиции, и мы вполне готовы на 400-500 операций с 
искусственным кровообращением, а такой объем в стране выпол-
няют лишь 4-5 клиник. Хорошо, что сегодня обострилось внимание 
к проблемам кардиологии. Но решать их надо еще более активно. 
На сердечную хирургию мы получили на текущий год 350 квот на 
лечение своих земляков и лечение больных из соседних областей. 
Но ведь Пермь получила 780, а Екатеринбург 800 квот. Может быть, 
потому что там уже действуют специализированные кардиоцентры 
и кардиодиспансеры? 

Наши операционные залы оснащены современным оборудова-
нием, отвечающим требованиям европейского стандарта GMP. Есть 
система контроля климата с ламинарными потоками. Искусственное 
кровообращение осуществляется аппаратами Jostra и Stockert. Есть 
насыщенная специальной аппаратурой кардиореанимация. Мы ис-
пользуем современные технологии, включая микрохирургическую 
технику, оперируем на работающем сердце. Но сегодня этого мало: 
нужно увеличивать число операционных и кардиореанимаций. Нуж-
на служба реабилитации и совершенно другой подход к штатному 
расписанию кардиохирургического центра. Сегодня у нас работают 
3 доктора и 7 кандидатов меднаук, 10 врачей высшей категории, все 
имеют соответствующий сертификат. Наши ведущие специалисты 
выполняют более 100 операций на открытом сердце в год и более 
75 имплантаций кардиостимуляторов и деструкций аритмий. Для 
поддержания формы неплохо. Но мы должны думать о завтрашних 
приоритетных направлениях, которыми являются интервенционная 
аритмология (лечение тахи- и брадиаритмий), лечение осложненных 
форм ИБС (аневризмы левого желудочка, ишемической кардиомио-
патии, сочетанных вмешательств на клапанах сердца и коронарных 
артериях).  Чтобы успешно действовать в этих направлениях, нам 
никак нельзя оставаться на достигнутых позициях.

Три месяца Ковалев был на стажировке в клинике сердечно-со-

судистой хирургии университета Бохум германской земли Северный 
Рейн-Вестфалия. То, что увидел, потрясло. За год там делали 5,5 
тысячи операций с искусственным кровообращением и около ста 
пересадок сердца, и столько же имплантаций искусственных желу-
дочков сердца. В США на сердечно сосудистую хирургию тратится 
около 25 миллиардов долларов в год. В Бостонской клинике сложная 
операция оценивается в 117 тысяч долларов, у нас – в четыре ты-
сячи. Но если в России 60% людей умирают от сердечно-сосудистых 
заболеваний, то проблему эту надо решать не медленной эволю-
ционной постепенностью, а революционными преобразованиями. 
Нужно ли откладывать миллиарды долларов в Стабфонд на «черный 
день», если он уже наступил и статистика наглядно демонстрирует 
нам вымирание страны?

Движение второго эшелона
Три ведущих направления медицинской помощи, о которых ска-

зано, – это своеобразный авангард высоких технологий областной 
больницы. Здесь немалый опыт работы, есть отличные достижения, 
есть специалисты, благодаря которым появились эти достижения. Эти 
отделения уже готовы к статусу федеральных центров. Нужна лишь, 
как говорится, политическая воля. Но за авангардом вплотную стоит 
«второй» эшелон – еще несколько перспективных отделений, крайне 
важных для здоровья воронежского (да и не только) народа.

За последние годы неврологи достигли немалых успехов в борь-
бе с инсультом. Из всех новшеств, которые используются врачами 
отделения, можно назвать процедуру тромболизиса. Пациенту вво-
дится препарат, который разрушает тромб, удаляет его из сосуда и 
восстанавливает его просвет. Институт инсульта РГМУ в 2005 году 
начал проводить такую процедуру, а сегодня она применяется и в 
ВОКБ №1. Полученные результаты уже обнадеживают.

В 2005 году завершился первый этап реорганизации областного 
роддома в перинатальный центр. Здесь работает дистанционный 
акушерский консультативный центр, открыто отделение реанимации 
и интенсивной терапии новорожденных. В лаборатории экстракорпо-
рального оплодотворения выполняется весь спектр репродуктивных 
технологий.

В межтерриториальном центре трансплантации почки по-пре-
жнему выполняются пересадки донорских органов и обеспечива-
ется заместительная почечная терапия пациентов, находящихся на 
«листе ожидания». Следует, однако, с сожалением отметить, что по 
сравнению с Западной Европой Россия значительно отстает в этом 
направлении. Сказывается догматизм православной церкви по отно-
шению забора донорских органов, а в последние годы значительным 
тормозом в развитии трансплантологии стала своеобразная «охота», 
открытая органами прокуратуры. Силовые органы с напором, достой-
ным лучшего применения, преследуют врачей, пытающихся спасти 
жизни обреченных людей.

Современные технологии все стремительнее обосновываются 
в урологических отделениях. В области остро стоит проблема рака 
мочевого пузыря. Для раннего выявления злокачественных опухолей 
приобретена уникальная аппаратура для фотодинамической диагнос-
тики рака. Импортное оборудование позволяет выявить скрытый опу-
холевый процесс, точно определить границы его, объем оперативного 
вмешательства, что значительно улучшает результаты.

Страницу подготовил Борис ВАУЛИН.

Именно они призваны спасать жизни людей от тяжелых и опасных болезней

Название операции

Пролеченные  
больные
Воронежской  
области

Больные  
из других
областей

Опухоли головного и спинного 
мозга 134 21

Субарохноидальные кровоиз-
лияния и аневризмы 89 12

Работа нейрохирургического отделения в 2004-2006 гг.

Наименование 
профиля

Число 
больных из 
Воронеж-
ской области

Число 
больных из 
Липецкой 
области

Число 
больных из 
Тамбовской 
области

Сердечно- 
сосудистая  
хирургия

170 70 110

Травматология  
и ортопедия 115 70 45

Нейрохирургия 40 20 20

План на II-IV кв. 2007г. по оказанию  
высокотехнологичной помощи в ВОКБ №1

Название операции

Пролеченные 
жители 
Воронежской 
области

Пролеченные 
жители 
других  
областей

Установка стента в сосуд 169 37

Аортокоронарное  
шунтирование 309 86

Имплантация  
кардиостимулятора 644 22

Замена сердечного клапана 140 47

Реконструкция левого  
желудочка сердца 8 4

Работа кардиохирургического центра в 2004-2006гг.

В 2004-2006 годах 
жителям Воронеж-
ской области было 
поставлено 497 эн-
допротезов на суста-
вы, жителям других 
областей – 29.
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Более 30 лет трудовой деятельности отданы комму-
нальной службе пгт. Анна.

С 1975 года по настоящее время Виктор Петрович
зарекомендовал себя как высококвалифицированный
инженер, организатор, а с 2001 года – руководитель,
директор. При его непосредственном участии в районе
построены и приняты на обслуживание 19 котельных,
из них 10 котельных переведены на природный газ. Его
отличительной чертой являются четкость и оператив-
ность организации поставленных задач. Он активно от-
стаивает жизненные интересы производства. Высокий
профессионализм и компетентность Виктора Петрови-
ча по достоинству оценены Министерством промыш-
ленности и энергетики Российской Федерации. Ему
присвоено звание «Почетный работник жилищно-ком-
мунального хозяйства России», является депутатом Со-
вета народных депутатов Аннинского муниципального
района. Неоднократно награждался почетными грамо-

тами района и области. При-
своено звание «Ветеран пред-
приятия».

Желаем Виктору Петрови-
чу, чтобы его неиссякаемая
энергия, оптимизм, доброта и
замечательный организаторс-
кий талант многие годы радо-
вали всех тех, кто находится ря-
дом.

Годам ушедшим не вернуться и неспроста грустят.
Вот не успели оглянуться, а за плечами – 60. Ваш опыт
жизненный богатый не ослабел и не угас, и мы сегодня
с этой датой сердечно поздравляем Вас.

Счастья Вам, здоровья и долголетия, дорогой Вик-
тор Петрович.

Коллектив АМУП «Инженерные сети»,
администрация и профсоюзный комитет.

Завтра, 18 мая, директору Аннинского муниципального унитарного
предприятия «Инженерные сети», почетному работнику

жилищно-коммунального хозяйства России

Виктору Петровичу ЗАЙЦЕВУ
исполняется 60 лет.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

От всей души  сердечно поздравляем с присвоением
почетного звания «Заслуженный строитель Российской Федерации»

ТАШЛЫЦКОГО Бориса Исааковича! -
профессионала своего дела, делового партнера, прекрасного человека
и надежного друга. Атмосфера делового и конструктивного
сотрудничества, взаимовыручка всегда отличали  наши

отношения. Большого Вам счастья, уважаемый Борис Исаакович,
творческого подъема, здоровья и новых побед.

Коллектив ООО «Стэл – инвест».

ТРЕБОВАНИЯ: возраст от 20 до 35 лет, военная служба
по призыву, годность по состоянию здоровья. УСЛОВИЯ
ПРОХОЖДЕНИЯ СЛУЖБЫ: должности от рядового до
прапорщика; денежное содержание от 9000 до 29000 руб-
лей в зависимости от региона; служебное жилье; выслуга –
1 месяц службы за 1,5; участие в накопительно-ипотечной
системе приобретения жилья.

Для получения более подробной информации об-
ращаться: УФСБ России по Воронежской области, по тел.:
(8-4732) 55-66-15, 55-45-48, 55-04-44 (круглосуточно); от-
делы УФСБ в городах: Борисоглебск, тел. (8-47354) 619-78;
Лиски, тел. (8-47391) 442-79; Павловск, тел. (8-47362) 249-
19; Россошь, тел. (8-47396) 233-33; Нововоронеж, тел. (8-
47364) 249-04.

УПРАВЛЕНИЕ ФСБ РОССИИ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРОВОДИТ НАБОР МУЖЧИН НА ВОЕННУЮ СЛУЖБУ ПО КОНТРАКТУ
в Пограничные управления ФСБ России

20 МАЯ 2007 ГОДА ВОРОНЕЖСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Приглашаются абитуриенты, поступающие на все формы обучения: дневную, вечернюю, заочную.

ЕЩЁ ОДИН  ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ В ВГУ

Для поступающих на вечернюю, заочную формы обучения будут организованы консультации по новым
правилам приема, связанным с формой вступительных испытаний в виде Единого государственного

экзамена (ЕГЭ), а также по вопросам подготовки к сдаче ЕГЭ.

Приглашаем вас 20 мая 2007 года в 10.00 по адресу: Университетская пл., 1, учебный корпус № 1,
актовый зал. Справки по телефону : (4732) 208-593. Сайт в Интернете http://www.abitur.vsu.ru

АООТ «УПРАВЛЕНИЕ МЕХАНИЗАЦИИ
«ВОРОНЕЖСКОЕ-2»

извещает акционеров, что 15 июня
2007 года в 10.00 по адресу:
г.Воронеж, ул.Торпедо, д. 43,

СОСТОИТСЯ ВНЕОЧЕРЕДНОЕ
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Избрание Совета директоров и

Председателя Совета директоров.
2. Назначение Генерального (испол-

нительного) директора.
3. Открытие расчетного счета для даль-

нейшего осуществления экономической
деятельности Общества.

Регистрация акционеров и их
полномочных представителей начина-

ется 15 июня с 9.00 до 10.00.

Открытое акционерное общество
«Юговостокатомэнергомонтаж»

доводит до сведения своих акционеров, что
15 июня 2007г. в 11 часов по адресу: г. Воронеж,

ул. Карла Маркса, 51, состоится

ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ
АКЦИОНЕРОВ

Регистрация акционеров
в 10 часов 30 минут.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Выборы счетной комиссии.
2. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгал-

терской отчетности, в т.ч. отчетов о прибылях и
убытках (счетов прибылей и убытков) общества.

3. Утверждение распределения прибыли по резуль-
татам финансового года, в т.ч. выплата дивидендов.

4. Избрание Совета директоров общества.
5. Избрание ревизора.

Коллектив Центрального филиала государственного образовательного
 учреждения высшего профессионального образования «Российская академия

правосудия» (г.Воронеж) выражает глубокое соболезнование Миронову
Олегу Евгеньевичу, заведующему кафедрой, к.н., по поводу тяжелой утраты –

смерти его матери,

РУШНОВОЙ Екатерины Кузьминичны.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении от-

крытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» №  69 от 11 мая 2007г. и
размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 11 мая 2007г., и должно рассматриваться вместе с ним.

1. Наименование конкурса: выбор подрядчика для выполнения работ по ремонту фасада здания государственного архива
Воронежской области.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
3. Государственный заказчик: архивный отдел Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 7.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Плехановская, 7.
Адрес электронной почты: arhiv@comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-07-59.
Ответственный: Мистюкова Вера Владимировна.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: rjbnikov_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Рыбников Антон Вячеславович.
4. В Извещение о проведении конкурса внесены следующие изменения:
4.1. Извещение о проведении конкурса дополнить следующими пунктами:
«10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  1% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).
11. Размер обеспечения исполнения государственного контракта: 10% от начальной (максимальной) цены контракта

(цены лота).»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)

О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении от-

крытого конкурса, опубликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» № 69 от 11 мая 2007г. и
размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru 11 мая 2007г., и должно рассматриваться вместе с ним.

1. Наименование конкурса: выбор подрядчика для выполнения проектно-изыскательских работ для строительства объекта
«Водозабор на участке «Ростань», г. Борисоглебск», в рамках реализации областной целевой программы «Обеспечение населения
качественной питьевой водой и организация водоотведения в Воронежской области на 2006-2010 годы».

2. Торги проводит: Уполномоченный орган
3. Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 70
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Ответственный: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Государственный заказчик: Казенное предприятие Воронежской области «Дирекция по строительству объектов водополь-

зования».
Место нахождения: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 53, ком. 803.
Почтовый адрес: 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская д.53, ком. 803.
Адрес электронной почты: priroda@artn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 59-94-40.
Ответственный: Рябчунов Александр Васильевич.
Специализированная организация: Государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: kulguskin_v@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Ответственный: Кульгускин Владимир Анатольевич.
4. В Извещение о проведении конкурса внесены следующие изменения:
4.1. Извещение о проведении конкурса дополнить следующими пунктами:
«10. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  1% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).»

ПРОТОКОЛ №1-05-07 РАССМОТРЕНИЯ И ОЦЕНКИ
КОТИРОВОЧНЫХ ЗАЯВОК

1. Запрос котировок проводится ГОУ СПО «Воронежский авиационный техникум им. В.П.Чкалова».
Почтовый адрес: 394004, г.Воронеж, ул. Ленинградская, 33.
Адрес электронной почты: vatk2001@mail.ru
Сайт в Интернете: http:/www.v-aviatechnikum.narod.ru, телефон 207114.
2. Сведения о существенных условиях контракта: Реконструкция входа в спортивный зал ГОУ СПО «Во-

ронежский авиационный техникум им. В.П.Чкалова», расположенного по адресу: г.Воронеж, ул.Ленинград-
ская, 33.

Источник финансирования: федеральный бюджет.
Место выполнения работ: г.Воронеж, ул.Ленинградская, 33.
Максимальная цена государственного контракта – 250 тысяч рублей.
Срок выполнения работ в течение 35 дней с момента подписания государственного контракта.
3. Котировочные заявки рассмотрены 08.05.2007г. в 15 час. 00 мин. по адресу: г.Воронеж, ул.Ленинград-

ская, 33, к. 114.
4. Состав единой котировочной комиссии определен приказом директора ГОУ СПО «Воронежский авиаци-

онный техникум им. В.П.Чкалова» №35-к от 24 марта 2006г. Заседание проводится в присутствии 7 членов
комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.

5. Сведения обо всех участниках размещения заказа, подавших котировочные заявки:
№1. 02.05.2007г. ВГООИ «Товарищ», 394006, г.Воронеж, ул.Свободы, 24, кв. 28.
№2. 03.05.2007г. ООО «Соцстрой», 394029, г.Воронеж, ул.Кулибина, 17, оф. 502.
№3. 03.05.2007г. Группа инженерных компаний ОЛТИ, 394006, г.Воронеж, ул.Свободы, 73, оф. 300.
№4. 03.05.2007г. ООО «Промремстрой», 394077, г.Воронеж, ул.Вл.Невского, 1.
№5. 07.05.2007г. ООО «Солярис», 394010, г.Воронеж, ул.Витрука, 13.
6. Отклонены заявки №1 ВГООИ «Товарищ» и ООО «Соцстрой»: цены котировочной заявки превышают

максимальную цену контракта.
7. Предложения о наиболее низкой цене контракта составило 182249 рублей.
8. Признать победителем в проведении запроса котировок следующего участника размещения заказа:
ООО «Солярис», 394010, г.Воронеж, ул.Витрука, 13.
За принятое решение проголосовало 7 членов комиссии.
Заседание закончено в 15 час. 20 минут.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами комиссии.

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО ЭНЕРГЕТИКИ И ЭЛЕКТРИФИКАЦИИ «ВОРОНЕЖЭНЕРГО»
Российская Федерация, г. Воронеж, ул.Арзамасская, д.2

ÑÎÎÁÙÅÍÈÅ Î ÏÐÎÂÅÄÅÍÈÈ ÃÎÄÎÂÎÃÎ ÎÁÙÅÃÎ ÑÎÁÐÀÍÈß
ÀÊÖÈÎÍÅÐÎÂ ÎÀÎ «ÂÎÐÎÍÅÆÝÍÅÐÃÎ»

Открытое акционерное общество «Воронежэнерго» сообщает о
проведении годового общего собрания акционеров в форме собра-
ния (совместного присутствия) со следующей повесткой дня:

1. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтер-
ской отчетности, в том числе отчета о прибылях и убытках
Общества.

2. О распределении прибыли (в том числе о выплате
дивидендов) и убытков Общества по результатам 2006 фи-
нансового года.

3. Об избрании членов Совета директоров Общества.
4. Об избрании членов Ревизионной комиссии Обще-

ства.
5. Об утверждении аудитора Общества.
6. Об утверждении изменений и дополнений в Устав

Общества.

Дата проведения годового общего собрания акционеров ОАО
«Воронежэнерго»: 22 июня 2007 г.

Время проведения: 11 часов 00 минут.
Время начала регистрации: 09 часов 00 минут.
Место проведения: г.Воронеж, ул. Арзамасская, д. 2, ОАО

«Воронежэнерго».

Почтовые адреса, по которым могут быть направлены запол-
ненные бюллетени для голосования:

394033, Российская Федерация, г.Воронеж, ул.Арза-
масская, д.2, ОАО «Воронежэнерго».

105082, Российская Федерация, г.Москва, ул.Большая
Почтовая, дом.34, стр.8, ОАО «Центральный Московский
Депозитарий»

При определении кворума и подведении итогов голосования
учитываются голоса, представленные бюллетенями для голосова-
ния, полученными Обществом не позднее 19 июня 2007 г.

С информацией (материалами), предоставляемой при подго-
товке к проведению годового общего собрания акционеров ОАО «Во-
ронежэнерго», лица, имеющие право участвовать в годовом общем
собрании акционеров, могут ознакомиться в период с 23 мая 2007г.
по 22 июня 2007г., с 9 часов 00 минут до 17 часов 00 минут, за
исключением выходных и праздничных дней, по следующим адре-
сам: г.Воронеж, ул.Арзамасская, д.2, ОАО «Воронежэнерго», к.221,
а также г.Москва, ул.Большая Почтовая, д.34, стр.8, ОАО «Централь-
ный Московский Депозитарий».

Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем со-
брании акционеров ОАО «Воронежэнерго», составлен по состоянию
на 11 мая 2007 года.

Совет директоров ОАО «Воронежэнерго».

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНОЙ ДОЛЖНОСТИ
Организатор конкурса: Управление Роспотребнадзо-

ра по Воронежской области, объявляет конкурс на замеще-
ние вакантной должности ведущего специалиста-эксперта
отдела защиты прав потребителей.

Квалификационные требования к претендентам:
высшее юридическое или экономическое образование, опыт
работы по специальности не менее трех лет.

Перечень документов, представляемых для учас-
тия в конкурсе: заявление; копия паспорта; документы,
подтверждающие необходимое профессиональное обра-

зование, стаж работы; медицинская справка.
Прием документов на конкурс начинается со дня

публикации объявления в газете «Коммуна» и заканчивает-
ся через 30 дней со дня публикации объявления.

Документы принимаются по адресу: г. Воронеж, ул.
Космонавтов, д. 21а, комн. 401 с 10.00 до 17.00.

Подробную информацию о конкурсе можно полу-
чить по телефону: 8(4732)72-44-20. Факс: 8(4732)64-14-77.
Электронная почта:ty@rpn.vrn.ru. Сайт: http://web.vrn.ru/
sanep

На пресс-конференции, состо-
явшейся во Дворце спорта «Юби-
лейный» за час до начала выступ-
лений, Эдвин Мартон рассказал
о своей уникальной скрипке, из-
готовленной самим Антонио
Страдивари.

Таких инструментов в мире
насчитывается всего восемь, по-
этому он всегда под надежной
охраной. Оценивается скрипка в
4,2 миллиона евро и застрахова-
на  на эту же сумму. Этот инстру-
мент ценен еще и тем, что на нем
играл маэстро Николо Паганини.
Принадлежит скрипка частному
швейцарскому банку и считается
достоянием мировой культуры.
Эдвин Мартон получил право иг-
рать на ней как победитель пре-
стижного конкурса скрипачей в
Монреале. Внутри ее корпуса
вмонтированы микрофоны, спо-
собные передавать звук в мно-
готысячном зале, не искажая
его.

Хранится инструмент в спе-
циальном суперпрочном кейсе,
в котором поддерживается оп-
тимальная среда и который не
пострадает даже в авиакатаст-
рофе. Переносят его охранники,
приковывая себя к кейсу наруч-
никами. Венгерский скрипач
очень гордится, что имеет воз-
можность прикасаться к этому
великолепному инструменту, по-
лучившему за свою конструкцию
имя «золотая рыбка». Артист при-
знался, что поначалу очень бо-
ялся ее повредить, тем более что
однажды на гастролях в Румы-
нии раздался анонимный зво-
нок с угрозой заминирования
кейса. Но, к счастью, сообщение
было ложным, и все обошлось.
После официальной части пресс-
конференции Эдвин сделал по-
дарок всем присутствующим,
исполнив отрывки из своих са-
мых известных композиций. 

Учитывая, что с момента пос-
ледних гастролей Евгения Плю-
щенко в нашем городе минул по-

Под скрипку Страдивари…
В понедельник, в воронежском ДС «Юбилейный», под аккомпанемент
скрипки состоялось шоу фигуристов с мировыми именами
Тур с громким названием «Золотой лед Страдивари» стар-
товал в конце февраля. Его увидели в 26 городах России и
стран ближнего зарубежья. Помимо олимпийского чем-
пиона Евгения Плющенко, в программе выступают и дру-
гие звезды фигурного катания, а также ледовой акроба-
тики и экстрима – Юлия Обертас и Сергей Славнов, Виктор
Петренко, Владимир Беседин и Алексей Полищук, Сурья
Бонали, Лоран Тобель, а также венгерский скрипач и ком-
позитор Эдвин Мартон, автор музыки к золотым олимпий-
ским программам российских фигуристов.

чти год, в его жизни произошло
много перемен, в основном по-
зитивные. Он был признан луч-
шим спортсменом минувшего
года, а его наставник – Алексей
Мишин – лучшим тренером. Ев-
гений участвовал в качестве ве-
дущего таких рейтинговых проек-
тов Первого канала, как «Звезды
на льду» и «Властелин горы». А
события в его личной жизни и
политической карьере становят-
ся горячей темой для обсуждения
в СМИ. Причем недавно запущен-
ный телепроект «Король ринга»
вызвал новую волну слухов: речь
шла о том, что Плющенко соби-
рался сразиться с коллегой и «кон-
курентом» по ледовому шоу Иль-
ей Авербухом. Словом, вопросов
для пресс-конференции у журна-
листов накопилось немало.

- Так вы действительно выз-- Так вы действительно выз-- Так вы действительно выз-- Так вы действительно выз-- Так вы действительно выз-
вали бы Илью Авербуха навали бы Илью Авербуха навали бы Илью Авербуха навали бы Илью Авербуха навали бы Илью Авербуха на
ринг?ринг?ринг?ринг?ринг? – не терпелось получить
ответ на этот вопрос из уст само-
го олимпийского чемпиона.

- Да, я предлагал организато-
рам включить нас с Ильей в это
боксерское шоу. Даже успел по-
звонить своему другу Николаю
Валуеву с просьбой стать моим
тренером. Тот согласился, хотя и
готовился в это время за рубе-

жом к защите чемпионского ти-
тула. Но у Ильи что-то не сложи-
лось, так что моя идея остается
пока невоплощенной. Но я все-
гда обеими руками за честный
бой на ринге.

- Как возникла идея вашего- Как возникла идея вашего- Как возникла идея вашего- Как возникла идея вашего- Как возникла идея вашего
шоу?шоу?шоу?шоу?шоу?

- Идея давно витала в возду-
хе, очень хотелось создать соб-
ственную яркую программу, -
рассказывает Евгений. - Чтобы
там присутствовали не только
именитые фигуристы, но и акро-
баты, жонглеры, была живая
музыка и великолепная акусти-
ка. Спасибо, что судьба свела
меня с Эдвином, во многом бла-
годаря блестящей игре и музыке
которого я стал олимпийским
чемпионом Турина. А вообще у

нас интернациональная брига-
да: есть  чемпионы Франции,
США, Украины. К сожалению, в
данный момент ведущая шоу
Ирина Слуцкая не может по
объективным причинам прини-
мать в нем участие – она гото-
виться стать мамой.

- На чем вы передвигаетесь- На чем вы передвигаетесь- На чем вы передвигаетесь- На чем вы передвигаетесь- На чем вы передвигаетесь
во время гастролей?во время гастролей?во время гастролей?во время гастролей?во время гастролей?

- Колесим на нескольких ав-
тобусах, специально оборудо-
ванных для дальних странствий.
У каждого есть кровать, телеви-
зор и даже кухня. Бывает, что
становимся невольными свиде-
телями аварий. Однажды на гас-
тролях в Сибири нам пришлось
спасать девушку – ее автомо-
биль съехал в кювет, чуть было
не опоздали на представление.

- Вас огорчает тот факт, что- Вас огорчает тот факт, что- Вас огорчает тот факт, что- Вас огорчает тот факт, что- Вас огорчает тот факт, что
на минувшем мировом первен-на минувшем мировом первен-на минувшем мировом первен-на минувшем мировом первен-на минувшем мировом первен-
стве по фигурному катаниюстве по фигурному катаниюстве по фигурному катаниюстве по фигурному катаниюстве по фигурному катанию
Россия впервые за многие годыРоссия впервые за многие годыРоссия впервые за многие годыРоссия впервые за многие годыРоссия впервые за многие годы
осталась без золотых медалей?осталась без золотых медалей?осталась без золотых медалей?осталась без золотых медалей?осталась без золотых медалей?

- Не вижу в этом трагедии.
Происходит смена поколений, у
нас подрастает перспективная
молодежь. Кстати, такие ребята
есть и в моем шоу – Никита Ми-
хайлов и Артур Гачинский. Так
что через пару лет мы еще себя
проявим, надо только потерпеть.

- А сами возвращаться в- А сами возвращаться в- А сами возвращаться в- А сами возвращаться в- А сами возвращаться в
большой спорт собираетесь?большой спорт собираетесь?большой спорт собираетесь?большой спорт собираетесь?большой спорт собираетесь?

- Да, я уже принял такое ре-
шение. Готовлюсь к ближайше-
му чемпионату мира. Об участии
в Олимпиаде 2010 года говорить
пока рановато. Сейчас обкаты-
ваю новую программу, дизайне-
ры активно работают над костю-
мами. В общем, держу форму.

Личной жизни спортсмена на
пресс-конференции не касались,
но тем не менее Евгений счел
возможным рассказать о сыне:

- Егору скоро годик. Готовлю
ему роскошный подарок, наде-
юсь, он сыну понравится.

- А себе что-то приобрели?- А себе что-то приобрели?- А себе что-то приобрели?- А себе что-то приобрели?- А себе что-то приобрели?
- Спортивный мотоцикл. Зна-

ете, люблю я это дело – риск,
скорость.

- Рассматриваете какие-- Рассматриваете какие-- Рассматриваете какие-- Рассматриваете какие-- Рассматриваете какие-
либо предложения, не касаю-либо предложения, не касаю-либо предложения, не касаю-либо предложения, не касаю-либо предложения, не касаю-
щиеся спорта?щиеся спорта?щиеся спорта?щиеся спорта?щиеся спорта?

- Зовут и в кино сняться, роли
интересные предлагают. Но на
все времени нет. Ведь когда я
вел шоу «Звезды на льду», мне
приходилось параллельно летать
в Японию на показательные вы-
ступления, участвовать в турах
по Южной Корее и России. По-
рой сил не хватало, и я понял, что
этот график не для меня.

- А спорт и политику совме-- А спорт и политику совме-- А спорт и политику совме-- А спорт и политику совме-- А спорт и политику совме-
щать удается, ведь вы являе-щать удается, ведь вы являе-щать удается, ведь вы являе-щать удается, ведь вы являе-щать удается, ведь вы являе-
тесь депутатом от «Справедли-тесь депутатом от «Справедли-тесь депутатом от «Справедли-тесь депутатом от «Справедли-тесь депутатом от «Справедли-
вой России» в питерском пар-вой России» в питерском пар-вой России» в питерском пар-вой России» в питерском пар-вой России» в питерском пар-
ламенте?ламенте?ламенте?ламенте?ламенте?

- Политика мне не мешает,
думаю, и по возвращении в боль-
шой спорт буду успешно совме-
щать эти занятия.

В общем, на пресс-конферен-
ции воронежцам пообещали
красочное захватывающее дей-
ство. Правда, получилось оно не-
сколько затянутым. Но наш бла-
годарный зритель не замечал
мелких огрехов, возникающих по
ходу шоу, и восторженно привет-
ствовал каждое выступление.

Сергей КРОЙЧИК.

Первые победы «Локо»
В зоне «Центр» второй лиги первенства страны
по футболу состоялись матчи четвертого тура.
Особых неожиданностей не произошло, лидеры
без труда расправились с аутсайдерами. Но за-

фиксирован и крупный счет – липецкий «Металлург» раз-
громил у себя дома новомосковский «Дон»  со счетом 8:0.
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Совет директоров открытого акционерного общества
«Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ»

сообщает о созыве общего годового собрания акционеров.

ПОВЕСТКА ДНЯ СОБРАНИЯ:
1. Утверждение отчета о работе Общества в 2006 году.
2. Утверждение бухгалтерского отчета и отчетов о прибылях и убытках Общества за

2006 год.
3. Утверждение отчета Ревизионной комиссии.
4. О дивидендах по итогам работы Общества в 2006 году.
5. Выборы членов Совета директоров Общества.
6. Выборы членов Ревизионной комиссии Общества.
7. Утверждение аудитора Общества.

Место нахождения общества: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48.
Дата проведения собрания: 15 июня 2007 года.
Место проведения собрания: офис ОАО «Финансовая компания «Черноземье» по

адресу: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48, 1-й этаж.
Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание.
Время проведения собрания: 12.00, начало регистрации участников: 11.00.
Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составляется на 15 мая 2007 года.
Ознакомиться с материалами к общему собранию акционеров можно по адресу:

г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 48, 1-й этаж, ежедневно, кроме субботы и воскресенья, с
10.00 до 17.00.

Свою первую победу в чем-
пионате одержал дома лис-
кинский «Локомотив», выиг-
рав у подмосковного «Витязя»
- 3:1. Железнодорожники, от-
крывшие счет с пенальти (его
реализовал на 17-й минуте
Цуканов), продолжили заби-

вать и в последующие минуты.
После перерыва дважды отли-
чился центрфорвард Малахов.
Гости встрепенулись после вто-
рого пропущенного гола – на
57-й мяч в ворота железнодо-
рожников вколотил Анохин, и он
же мог под занавес матча отли-

читься еще, реализуй пеналь-
ти – но не получилось. Штраф-
ной удар блестяще отразил гол-
кипер «Локомотива» Аблаев.  У
воронежского «Динамо» в Лу-
ховицах игра против местного
футбольного  клуба не сложи-
лась, и они уступили с таким же
счетом – 1:3. Единственный
мяч гостям удалось  забить с
одиннадцатиметрового штраф-
ного незадолго до конца игры
Черникову. И тем не менее «Ди-
намо» продолжает оставаться
в группе лидеров, с 10 очками
в активе занимая седьмую
строчку.

Владимир СЕРОВ.


